







MADRID.-Afio XII.-Num. 4.071

Jueves 3 de agosto de 1922

CINCO EDICIONES DIARIAS

Red. y Admón., MARQUES DE CUBAS, 3.—Apartado 466.—Tel. 365

# fiduciaria

mismo del grupo vencedor que del ven- culación monetaria. nes alcanzan también a las economías res y rasgos especiales de la actual s neutrales y a las de fuera de nuestro tuación financiera, única en la hatoria continente: son problemas de larga se- de Europa, y lo que crea dificultade ria y de profundas raíces, que hay que innúmeras e insuperables para solucioremover fetal y perentoriamente, y cu- nes razonables y justas. 74 remoción comporta, también fatal- Para hacer posibles los grandes emlegitimos e indecibles trastornos en el grandes cantidades de billetes de Banrégimen económico existente.

de la magnitud, elevada hasta lo inverosimil, de la deuda pública y de la gastos del Estado, hubo que seguir emicirculación fiduciaria. Véanse estas cifras:

Francia: deuda pública, 320.000 millones de francos; circulación de billetes, 36.369 millones (balance del día 20) de este mes).

nes de liras; circulación fiduciaria, 17.000 a 18.000 millones.

Alemanía: deuda pública, cifra aproximada, 400.000 millones de marcos; circulación de billetes del Reichsbank, 179.000 millones (balance del día 15 del

mes corriente). Austria: deuda pública; no conocemísima; circulación de billetes, 549.000 millones de coronas.

Polonia: circulación fiduciaria, millones de marcos 300.000, a fines de ju-

Bélgica: billetes en circulación, 6.228 millones (29 de junio).

Rusia: por el valor de los rublos soviéticos se puede inducir lo que será valor de la par, dicen una verdad in- refugio los más temibles nacionalistas, tomóviles. la emisión de billetes. Por menos de un contestable; paro dicen una verdad a antiguos generales, monárquicos, etcéteduro nuestro se vende aquí un millón medias, si no agregan que es perfecta- ra. El presidente Kahr, que hizo demade esos rublos.

Checoeslovaquia, Hungria, Rumania, Yugoeslavia, Grecia, Estonia, Finlandia sufren también del desorden financiero, posible, pero sí en la masa flotante que feld, el presidente actual, dió prueque se revela en la depreciación de sus resultará después de una reducción sis- bas de talento político extraordina-

Y los países que, como Suiza, conservan su buena moneda y su buen régimen financiero, pero que tienen por vecinos a los de moneda averiada, se que todavía tan lejana, que lo que se teme der, la crisis presente sería en extremo jan de que éstos no les dejan vivir.

La situación general de Europa es, pues, de hondo malestar y de complicación extremada. El remedio no puede ser simple ni fácil.

En otras ocasiones de la historia, y billetes monetarios o «asignados» sobre tación. alguno que otro país; y todavía en ciertas repúblicas hispanoamericanas es

Barrio obrero español

en París

Tres mil obrecos aclaman al Rey.-Asiste

un representante del Cardenai Dubois

Muy obscuros y retorcidos se presen- crónico este mal; pero jamás había ocutan los problemas financieros que gra- rrido un caso parecido al presente, por no de Berlin es una nueva manifestavitan sobre Europa, envolviéndela en su extensión y proporciones gigantescas ción de la intranquilidad política en un denso ambiente de malestar y ame- y per su conexión, tan intima que los nuestro desdichado país. Pero no hay nazando ahogaria. Son problemas co- hace inseparables, con el problema de

munes a todas las naciones continenta- una deuda pública enormemente abul- lo hacen ciertos periódicos extranjeros, les que tomaron parte en la guerra, lo tada, más inflada aún que la misma cir- que hablan ya de autonomía bávara con cido: son problemas cuyas derivacio- He ahi lo que determina los caracte- perar unos días, hubieran advertido

mente, graves quebrantos de intereses préstitos de guerra hubo que emitir oc, y para que fuera posible el servi-Tales problemas son los que surgen cio de intereses de esos grandes em- bajo el récimen de los soviets bavaros. préstitos, atendiendo además a los otros Baviera resolvió no sufrir más un poder tiendo billetes, va en tiempos de paz. Es una doble operación, una doble deu- de todos los matices. El pueblo bávaro, sencia, séquito del señor Alvear, marqués da, un doble problema, aunque sea uno en su mayoría católico, aplaudió la de Santa Cruz y demás invitados. solo en su esencia, lo que representa la emisión de empréstitos y de billetes

de Banco realizada por los Estados Italia: deuda pública, 114.000 millo- beligerantes del continente europeo. Los fines y los procedimientos han sido idénticos. Las diferencias sólo existen 🖛 ie proporción numérica, naturalmente más alta en los vencidos, por las cargas impuestas, que en los vencedores.

Para sancar la situación hay que se guir el procedimiento inverso; desandar lo andado; amortizar empréstitos mos su cuantía, pero debe de ser enor. y recoger billetes. Los pasos indicados son: cierre absoluto de la fábrica de tuación privilegiada y criticaban largabilletes: conversión general o amorti- mente lo que hacía el Gobierno central zación gradual de los empréstitos de en Berlín, la oposición entre Berlín guerra y recogida parcial de los bi- Munich tenía que crecer con el tiempo lletes en circulación.

del desorden actual. España, con sus modestas cifras de flicto completamente. 15.000 millones de deuda pública y 4.200 millones de billetes de Banco, sólidamente garantizados éstos por el encaje a consecuencia de grandes guerras, o metálico, puede mirar serenamente su de una quimera puesta a experimenta- situación financiera, pero aleccionándoción en tiempos revueltos, como la de se del ejemplo ajeno, no para imitarlo, Law, a fines del siglo XVIII en Fran- como generalmente se nos insinúa, sino cia, se había visto caer la plaga de los para prevenirse contra su eventual imi-

> Ramón DE OLASCOAGA Bilbao, 24 julio.

SANTANDER, 2.—En la Magdalena se ha recibido un despacho del embajador en Paris, comunicando la inauguración del banio obrero de Saint Denis, bajo el Patronato español de Santa Teresa, que protege

su majesterl el Rey.

Asistieron al acto el señor Quiñones de León y el Gbispo, monseñer Roland Goselin, auxiliar de la diocesis de Paris, en representación del Cardenal Arzobispo.

Afiade el embajador que el Ohispo pronunció una plática de admiración y cariño quatro Soberano , cuyo nombre fué ovacionado por más de 3.000 obreros españoles. que aclamaron también con entusiasmo el nombre de España.

El Rey has contestado con un despacho al embajador, saludando a cuantos contribu-yero generosamente a la realización de 'a obra y asistieron al acto.

## El inventor del teléfono ha muerto

SYDNEY (Nueva Escocia), 2.—Anoche falleció en Baddeck el doctor Graham Bell, inventor del teléfono.

N. de la R.-Alejandro Graham Bell nació en Edmiburgo en 1847. Se trasladó al Canadá en 1870 para dedicarse a perfeccionar el aistema de ensefianza de sordomudos inventado por su padre, Alelandro Molville. En 1872 fué nombrado profesor de Pisiología vocal en la Universidad de Boston; alli es entregó de lleno a los trabajos científicos, y llegó a inventar el teléfono el año 1876. El mismo día que él solicitaba la patento presentó Gray los planos do etro aparato somegante.

Per un defecto meramente protocolario sué anulada la patente de Bell, que después modificó y perfeccionó notablemente su aparato en colaboración con Edisson, por lo que el Instituto de Franca le concedió el premio Volta en 1887.

Bell ce inventor también de la billanza de inducción, del fotófono, del radiófono y del gramófono; pero casi toda su vida se ha ocupado de la enseñanza de los sordomndos, enyo método ha perfeocionado grandemente. Bell es ciudadano de los Estados Unidos, nacio-

## **INDICE - RESUMEN**

La ciudad de los enanos, por Curro Vargas. ..... Fruta de Aragón (Los bienhechores del mal), por G. García-Arista y Rivera..... Por la Prensa extrarjera..... Folleton de EL DEBATE (¡Kelb Rumi!). . ..... Deportes.
Cotizaciones de Boisa.
Crónica de sociedad, por el «Abate Faria». Noticias. . Folletón do EL DEBATE (Puzzle).....

PROVINCIAS.-Hoy flegará a Oviedo el ministro del Trabajo, que va a intervenir en el conflicto minero.-Un violento incendio destruye unos almacenes en Túy. (pagina 2).

MARRUECOS.—El lunes volverá a Melilla el alto comisario. Maŭana marchará a Axdir el padre Revilla, llevando un altar portátil, donde se propone celebrar el Santo Sacrificio de la misa en el campamento de prisioneros españoles.

EXTRANJERO.—Ha muerto el inventor del teléfono, Graham Bell.—La huelga general fracasa en italia.—En Roma solo se ha publicado el periódico «L'Osservatore».--La Semana Social continúa con éxito sus sesiones en Estrasburgo. A la próxima conferencia de Londres asistirá Schanzer, en representación de Italia.-Se asegura que en la próxima semana se reuniran los banqueros para tratar del empréstito de Alemania (páginas 1 y 2).

EL TIEMPC. (Pronéstico del Observatorio.-En las regiones del Noroesto y Cantábrico, vientos flojos y moderados de dirección variable y buen tiempo. En las del Duero, Central, Extremadura, Ebro y Cataluña, vientos flojos de dirección variable y algunas tormentas locales. En las de Levante, Sureste. Cuenca del Guadal quivir, Norte, Sur, Baleares, vicantos flojos de dirección variable y buen tiempo. Temperatura máxima en Madrid, 32.8 grados, y mínima, 18,8 grados. Temperatura máxima en provincias, 42 grados en Cór-

doba, y mínima, 8 grados en León. (Véase la información completa en la sección de notícias de la quinta plana.)

# **BAVARO**

El conflicto entre Baviera y el Gobier que exagerar tanto este incidente como todas sus consecuencias políticas. De eaque la cosa no era tan grave como ellos la pintaban, y, lo que es cierto, que no se trata de separatismo.

Expliquemos fielmente la situación tal cual es. Después de la victoria de los elementos conservadores de Baviera sobre el bolchevismo feroz de Eisner y sus sucesores en 1919, particularmente después de los días terribles en Munich izquierdista, y constituyó un Gobierno. conducta de sus gobernantes conservadores y así pudo establecerse en Munich una autoridad política mucho más fuer te que la autoridad central de Berlin. Esto no era tan difícil a los pavaros, teniendo alli solamente dos grandes centres industriales con mayorías socialis tas, el de Nuremberg y el de Augsburg. mientras en la Alemania del Norte y los demás Estados del Sur los centros industriales tan numerosos tienen un influjo político preponderante. Como los bávaros se complacían mucho en su siinevitablemente. Excitaban los ánimos Cuando algunos dicen que es imposi- les nacionalistas radicales de toda Aleble que los 180.000 o 200.000 millones mania, para los cuales Munich resul- radas junto al paso a nivel, tocaban las side marcos en circulación recobren el taba una Meca, en donde hallaban su renas a medida que iban desfilando los aumente posible que los marcos hoy cir- siadas concesiones a los radicales de la culantes valgan a la par monetaria, no derecha, dejó el Poder en 1921; su suen la masa actual, porque ello es im- cesor, el excelente conde de Lerchendemática y persistente de su volumen rio, mejorando las relaciones con Ber-Sólo que la política financiera que lín y fomentando los elementos mopuede conducir a ese resultado, o si-derados y serios. Si el conde de Lerchenquiera a un saneamiento gradual, está feld no estuviera actualmente en el poy se prevé es más bien la agravación peligrosa; pero no puede dudarse que en pocos días él habrá resuelto el con-

> El conflicto presente es cosa may sen cilla, visto el estado de cosas descrito en las lineas anteriores. En Berlin el Reichstag votó con mayoría una ley lla mada lev de protección de la república. En esta ley se trata de medios legales para la supresión de Sociedades secre tas políticas, asesinatos políticos y co juraciones contra el Gobierno.

Aunque los bávaros reprueben también los asesinatos políticos y conderen particularmente el asesinato de Rathenau, la ley nueva no les agradaba, porque varios párrafos de ella parecían dirigidos únicamente contra la derecha, favoreciendo a los izquierdistas. El partido principal de Baviera, el partido popular bávaro (centro bávaro) decidió no aceptar la ley promulgada en Berlín, y la mayoría del Congreso bávaro votó con él. Así se llegó a un conflicto gravisimo entre el poder central y el poder bávaro, que en el fondo no era otra cosa que una verdadera negación del derecho del poder central; si los pronunciado el siguiente discurso: gobernantes en Berlin y Munich no hubieran sido inspirados por la moderación, la cosa pudo conducir a consecuencias desastrosas. Pero merced al talento del conde de Lerchenfeld y a la Pular, toma en estos instantes la represenseriedad de Ebert y Wirth, en Berlin, el conflicto se arreglará con concesiones ilustre persona a la noble y generosa nade las dos partes: a los bávaros se les ción argentina. El día de hoy será de reconcederá un Tribunal particular para juzgar los crimenes contra la ley cita- albergar a quien, al recibir la confianza de da de protección de la república, y con un gran pueblo, toma puesto entre los jeestos privilegios Baviera aceptará la ley, teniendo así la seguridad de que no ligan tantos recuerdos e intereses. sea aplicada parcialmente contra los derechistas.

Acontecimientos como el presente manifiestan cuán irregular es aún el estado político de Alemania y cuán diss- báis de ver las calles de Santander; os rocil es exponer juicios definitivos sobre dean ahora las más altas representaciones nuestra vida política y pronósticos para populares e intelectuales. Estoy seguro de el futuro. Para nosotros los católicos de Alemania es harto más desagradable toda la nación, de simpatía, respeto y corque para los demás partidos políticos, dialidad para vuestra excelencia y la gran porque en el caso presente el partido del Centro de Alemania se encontraba en oposición con sus he manos del partido popular de Baviera. Pero no somos tan pesimistas para no esperar en tiempo no muy lejano una unión nueva y fuerte con nuestros amigos de Baviera. en el recibimiento que me hizo ayer, testi-En el mes de agosto tendrá lugar en Munich el Congreso general de los católicos; el Norte y el Sur de Alemania tendrán un contacto amistoso, y penetrados por el amor a los ideales grandes de nuestra fe, hallaremos etra vez aumento de aquel espíritu cristiano que, tolerando diversidad de pareceres, no

permite antagonismos y divisiones. Doctor FROBERGER

# a deuda pública y la circulación EL CONFLICTO En Comillas se trata del viaje regio a América

Hoy, a las diez, sale el presidente para San Sebastián.-Se han recibido más de quinientos telegramas de salutación de todas las regiones de España

### La excursión a Comillas

SANTANDER, 2.—Durante la visita a Comillas sostuvieron una detenida conferencia el Rey, el presidente Alvear y el marqués de Comillas. Aunque guardaron sobre la misma la natural reserva, parece que en ella se ocuparon del viaje de nuestro Soberano a América.

A las tres y diez minutos se puso en marcha la comitiva en dirección al pueblo de Comillas. El «auto» ocupado por los Reyes y el señor Alvear era guiado por don Alfonso. Doña Victoria, que llevaba jersey morado, iba en el asiento detrás del Monarca, dando la derecha al señor Alvear. Seguian en otros automóviles los señores

Sánchez Guerra, Fernández Prida, don Emilio Torres, marqueses de Amposta, Viana y Figueroa, duque de San Carlos, marqueses del cual estaban excluídos los socialistas de Bendaña y del Puerto, duque de Pla-

Al atravesar la comitiva el paseo de Pereda fué objeto de una estruendosa ovación. Durante todo el trayecto hasta Comillas la comitiva fué objeto de incesantes aclamaciones, agolpándose la multitud no sólo al paso por los pueblos y caserios, sino a todo lo largo del camino, viéndose adornadas las casas, incluso las más hu-

mildes, con flores, ramajes y banderas. En algunos pueblos había Bandas tocando la Marcha Real y el himno argentino, y algunas muchachas lucían trajes alegóricos con los colores nacionales y argen-

En todas las iglesias y capillas las campanas fueron echadas a vuelo. Donde más entusiasmo hubo y aglomeración de público fué en Torrelavega y en la histórica ciudad de Santillana. En el pueblo de Puente de San Miguel los obreros del ferrocarril minero, subidos en cuatro locomotoras pa-La comitiva llegó a Comillas minutos an-

tes de las cinco, siendo recibidos los Reyes y el señor Alvear por los marqueses de Comilias con su familia y los invitados. Acompañados por los marqueses, visitaron la

SANTANDER, 2.—A las once y media

se ha celebrado en el palacio del Ayunta-

miento la anunciada recepción en honor

del presidente argentino, doctor De Alvear

Desde mucho antes de dicha hora un pú-

blico numerosisimo había invadido la plaza

de Pi y Margall v calles inmediatas, pro-

rrumpiendo en vivas entusiastas al señor

De Alvear, al Rey y al señor Sánchez Gue-

rra, al entrar en la plaza los carruajes que

conducían al Soberano, al presidente ar-

Junto al Ayuntamiento, y formada al

lado de la puerta principal, rendía hono-

res una compañía del regimiento de Infan-

En al gran salón de actos comenzó la

el Rey y el señor De Alvear las autorida-

des provinciales, Corporaciones oficiales,

Audiencia, altos funcionarios de la Diputa-

ción y Ayuntamiento santanderino, alcal-

des de la provincia, representaciones de

las Cámaras de la Industria, de Comercio,

gentino y a su séquito.

ofreció el Ayuntamiento.

tería de Valencia.

Museo de antigüedades ibéricas y monta- ALGO GRANDE PARA

A las cinco se sirvió el té, sentándose a la derecha del Rey la marquesa de Comillas y a la izquierda la marquesa de Movillán. Enfrente, y a derecha e izquierda, respectivamente, de su majestad la Reina, tomaron asiento el presidente sefior Alvear y el señor Sánchez Guerra.

Durante el té una orquesta ejecutó varios trozos de ópera. A las seis menos cuarto se emprendió el regreso a Santander, organizándose la comitiva en igual forma que a la ida, y siendo objeto los Soberanos y el señor Alvear durante todo el trayecto de iguales ovaciones y manifestaciones de simpatía que antes

Quinie tos telegramas

SANTANDER, 2.—El doctor De Alvear se levantó temprano, siguiendo su costumbre v después de permanecer largo rato contemplando desde la terraza del Palacio de la Magdalena el espléndido panorama que se ofrecía ante su vista entró en su despacho a las nueve, donde su secretario, se nor Benitez Alvear y el encargado de Negocios, argentino, en Paris, señor Figue roa, se hallaban entregados a la lectura de más de 500 telegramas de salutación, procedentes de todas las regiones de España, al nuevo presidente argentino.

## La línea aérea Sevilla-**Buenos Aires**

Argentina contribuirá en igual medida que España

(De nuestro enviado especial) SANTANDER, 2.—Al hablar el señor Goicocchea con el señor Alvear durante la

recepción celebrada por éste en el hotel, la hizo una detallada exposición del proyecto de línea aérea entre España y Argentina. Al propio tiempo le entregó un lujoso ojemplar en el que constan los detalles y planos de la magna empresa, así como el articulado de la ley de Presupuesto, que autoriza al Gobierno para prestar su concurso al trascendental provecto.

presidente prometió que el Gobierno argentino contribuirla a la realización de aquél en la misma medida y con idéntico casa solariega de los Comillas, y luego el entusiasmo que lo hiciera el español.

## EL PORVENIR

(De nuestro enviado especial)

SANTANDER, 2. Santander se da cuenta de la trascen-

dencia de estos momentos, en que lleva la representación de España, y comprende que a través del aspecto emocional de la visita algo práctico se realiza, si no es algo grande para lo futuro.

No es frecuente el caso de un presidente americano que antes de llegar a su nación reciba la impresión de amor de España que ha tenido el señor Alvear en esta visita, en la que Santander ha dado todo su corazón.

Alvear, siempre españolista, va a la Argentina aún más españolizado, y dicen sus intimos que muy pronto se verán los frutos de estas emociones gratisimas, que no quiere que pasen sin dejar una imborrable huella.—Cueva.

# En el Hotel Real

Una recepción

SANTANDER, 2.—Después de realizar la excursión a Comillas se celebró en el Hotel Real una recepción, ofrecida por el señor Alvear a la colonia argentina y al público.

A las siete llegaron al hotel los automóviles en que regresaban los excursionistas. El automóvil regio iba guiado por don Al-

El Rey despidióse del presidente argén. tino, y este de la Reina. Seguidamente don Alfonso y doña Victoria, acompañados del señor Sánchez Guerra, continuaron su camino hacia el palacio de la Magdalena en unión del séquito, a excepción de les marqueses de Amposta y Viana.

El señor Alvear fué recibido en la es-

calera del Hotel Real por el embajador de la Argentina, señor Levillier, entrando acto seguido en el salón de fiestas, situado en la pianta baja, a los acordes del himpo argentino, ejecutado por una orquesta. Ll señor Alvear vestía de americana igual que los demás invitados.

Saludaron primeramente al presidente argentino el alcalde, al frente de una comi-La recepción en el Ayuntamiento sión de concejales; después el presidente de la Diputación, el Obispo y otros autoridades y el resto de los invitados.

El señor Alvear habló con los artistas se ñora Guerrero y señor Mendoza, preguntándoles por sus proyectos y planes artísticos, y anunciandoles que esta noche y excitándoles a desarrollar la labor realizada en Buenos Aires.

El alcaldo de Santander presentó al senor Alvear al presidente del Pósito de pescadores, que le cumplimentó en nombre del puerto, dandole la bienvenida. El señor Alvear le contestó diciendo que estaba agradecidieimo al Pósito de pescadores, pues éstos fueron los primeros que le recibieron

Saludó luego al presidente el representante de la Diputación provincial de Burgos, al cual dijo el señor Alvear: «Yo soy san tanderino y soy también de Burgos, porque el lugar de mi nacimiento se encuentra situado entre las montañas de Burgos y Santander.»

Los representantes del Ayuntamiento de Laredo entregaron al señor Alvear un mensaje de salutación, contestando el presiden-

te que lo agradecía en extremo.

Al servirse el champán, el alcalde pro nunció un brindis, contestándole el señor Alvear diciendo que repet's una vez más lo ya dicho esta mañana acerca de su ferviente amor a la nación española, y del que a ésta profesa la nación argentina.

Añadió que agradecía muchísimo todos os actos realizados en su honor, a los cuales considerabs como dedicados a la Argentina y no a su persona sobradamente modesta.

El señor Alvear añadió: «Juzgo un deber mío hacer todo lo posible, desde la primera magistratura de mi país, para estrechar cada vez más los cariñosos lazos que unen y siempre deben unir a España y la Argentina.»

El alcalde volvió a hacer uso de la palabra, diciendo: «Crea vuecencia que Espana entera, sin excepción alguna, más que satisfecha se halla encantada con vuestra visita, y tenemos todos la completa certidumbre de que los deseos de vuecencia, de estrechar los lazos hispanoargentinos, se ve-

rán prontamente realizados. Diéronse entusiastas vivas a España, la Argentina, al Rey y a Alvear. Este, finalmente, dió un viva a España, que fué clamorosamente contestado.

### Alvear y los periodistas Mientras fué servido el lunch fueron pre-

entados al señor Alvear algunos de los pariodistas que, con motivo de su viaje a España, han venido de Madrid, los cuales le dirigieron un cariñoso saludo en nombre de la Prensa española. El alcalde de Santander hizo también la presentación de los poriodistas de la localidad.

El presidente dijo que no sabía como agradecer tantos elogios como todos los periodicos habían dedicado a su modesta per-

-No soy-dijo-més que un simple reprecentante de mi país, y tengo con España una deuda de gratitud por las muchisimas atenciones que conmigo se han tenido.

Los periodistas dijeron al señor Alvear que la Prensa, en esta ocasión, no había hecho más que reflejar la opinión del país y los sentimientos de éste hacia una nación hermana. El embajador de la Argentina, señor Levimer, continuó presentándole los demás in-

Un momento de descanso fué aprovechado por el ex ministro señor Goicoechea para preguntar al señor Alvear si se marchaba sa. isfecho de su estancia en España. El presidente contestó:

-¿Cómo no voy a estarlo? Aunque espeaba mucho de la hospitalidad de la nación española, nunca creí que iba a ser objeto de Los reporteros gráficos penetraron en ella un fecibimiento tan grandioso como el que previa autorización especial, y por grupos, se me na tributado, ni que iban a ser tentas y tan elocuentes las manifestaciones de ca-

### de la Propiedad y otras numerosísimas de las fuerzas vivas de esta provincia. Terminada la recepción el señor De Al-

Salutación del alcalde SANTANDER, 1.-El alcalde en la recepción verificada en el Ayuntamiento ha

«El pueblo de Santander, que acaba de aclamaros en las calles, y cuya voz llevo en estos momentos, me encarga daros la más cordial bienvenida. La hermosa capital montañesa en la que ejerzo la autoridad potación de España entera. Yo me siento orgulloso y enaltecido saludando en vuestra cuerdo imperecedero para el Ayuntamiento, ya que la fortuna le depara la ocasión de fes de Estado y se eleva a la suprema magistratura de la nación, con la que nos

Santander sabe como pocas poblaciones de España, el cariño y la simpatía con que son recibidos los españoles en la noble na-ción que representáis. Al reconocerlo, os ofrezco el tributo de nuestra gratitud. Acaque en mis palabras expreso al levantar la copa en vuestro honor los sentimientos de República argentina.»

## Discurso de Alvear

El señor De Alvear contestó en los siguientes términos: «Señor alcalde: Quiero, en primer térmi-

no, expresar mi agradecimiento al pueblo de Santander por el entusiasmo que puso monio de cariño que también hoy me ha pueblo español, al que tanto quiero, al que tanto admiro. Vosotros sois los hermanos de mi patria

chica y no olvido que mi solar y mi abolengo están en un valle de esta provincia. Santander estaba predestinado a constituir un día la avanzada de España hacia América, puesto que el Océano que separa a nuestros dos pueblos los acerca tambien cuando son amigos y tienen un mis-

El afianzamiento de esta aproximación corresponde en su mayor parte a vuestros homered, tan tenades, tan trabajadores, poseidos de ingénita honradez. A esos cinlianos», a quienes tanto debe mi país, me es grato dirigirles desde aquí mi saludo simpatía y manifestarles el afecto que

El homenaje de las pescadoras

la república Argentina siempre les guarda. Para mí serán inolvidables estas horas, durante las cuales he podido también observar el cariño ferviente que tenéis a la augusta persona de vuestro Monarca, digno Soberano do tal nación.

Levanto mi copa por el Rey, por San-tander y por la grandeza de la familia hispana de ambes continentes.» Terminado el «lunch» se verificó el des. recepción inmediatamente, desfilando anto

file de las tropas que habían rendido honores, repitiéndose las aclamaciones de entusiasmo, a las que, visiblemente emocionado, contestaba una vez y otra el señor

## Un ejemplar del "Quijote"

El alcaldo ha hecho entrega al señor Alvear de un lujoso ejemplar del Quijote, con vear fué obsequiado con un «lunch» que le un autógrafo de su majestad el Rey que

«Al ofrecer al presidente de la Argentina, en nombre de España, una edición de nuestro libro inmortal, junto esta ofrenda con la devoción y simpatía hacia la mayor de nuastras nobles hijas americanas en prueba del culto que debemos a este verbo castellano, que, a despecho de las distancias y a través le los mares, intensifica nuestras inteligencias y nuestros corazones.-Alfonso, Rey.> Al recibir el magnifico ejemplar, el presidente argentino contestó:

-Nada más grato que este obsequio, que es la Biblia de nuestro lenguaje.

### El presidente y las pescadoras de Pedreña SANTANDER, 2. Terminada la recep-

ción municipal, el Rey con los señores Alvear y Sánchez Guerra, paseó en automóvil por el Sardinero y otros puntos cercanos, regresando al palacio de la Magdalena a las doce y media. En el despacho de Mayordomía, el presi-

dente, señor Alvoar, acompañado del marqués de Viana, recibió a una Comisión de pescadoras de Pedreña, que vinieron al recibimiento en un barco engalanado. Todas ellas vestían de blanco y azul, luciendo cintas con los colores argentinos y

Las pescadoras entregaron al presidente de la Argentina seis nermosas langostas pescadas por ellas mismas. El señor Alvear las entregó un donativo

y conversó con ellas, diciendoles que había cido con verdadero deleite las canciones populares que ayer interpretaron des-

### Almuerzo intimo SANTANDER, 2.—A la una y cuerto se

celebró en el palacio de la Magdalena un sido tributado, y que es la síntesis del almuerzo íntimo, al que sólo asistieron el presidente Alvear y las personalidades que se alojan en Palacio. El almuerzo terminó cerca de as tres de

> Los Reyes, el señor Alvear y los señores Sánchez Guerra, Fernández Prida y marqués de Amposta, pasaron a la terraza prin-

haciendo varias fotografías.

sido y simpetta benia la Argentina, que no tian podific ser masores ni más esponianeas.

El macquis de Amposta, que espunhaba el
diálogo, intervino diciendo:

befor presidente: hasta los niños van

Jarres 8 de agesto de 1888

por les calles de Santander con banderas ar-

—Si\_replied of sector Alvest—; es la expreción de sincerisimos sentimientos de amor y fraternidad, al ver los cuales me siento entistechisimo.

Por último le saludaron numerosos indianos, con les que hablé en tone familiar, re-cordando la vida argentina, que todo el riundo debis ver en alles un viviente ejem-plo de laboriosidad y honradez.

Ai final el presidente argentino en retraté entre el alcalde y el Obispo de la diócesis, abandonando el hotel a las ocho y diez, en medio de una tempestad de vivas y aplau-sos, y marchando al palacio de la Magda-tens.

### Banquete y función de gala

SANTANDER, 2.-A las nueve de la noche se celebro en el comedor de gala del Hotel Real el banquete ofrecido per el presidente argentino en honor de los Reyes. Asistieron las autoridades, siendo el orden de coloqueion de los comensales idéntico al del banquete celebrado anoche en Palacio.

Terminada la comida, los Reyes y el senor Alvasr marcharon al testro Pereda, donde la compania Guerrero-Mendoza represento «El caudal de los hijos».

La sala presentaba un aspecto deslumbra-

El señor Alvear vestia de frac, ostentando las insignias del gran collar de Carlos III; Rey llevaba uniforme de Marina, y la Reina rico traje de corte con hermosa diadema de brillantes.

Al entrar en el teatro el público, puesto en pie, prorrumpió en una estruendosa ova. orden.

El señor Alvest se sentó entre el Rey y la Reina. Detrás de éstos se habían senta do el presidente del Consejo. los ministros le Estado v Gracia y Justicia, el embajador de la Argentina, señor Leviller, y el marqués de Viana. En uno de los entreactos el señor Solano

leyo una poesía, que fué aplaudidísima. Al terminar la representación los Reves v su séquito salieron con las mismas aclamaciones de la entrada y a los acordes del him-no argentino y de la Marcha Real española.

### Para los pobres

SANTANDER, 2.-Al salir de la recepción del Ayuntamiento el presidente, señor Alvear, entregó al alcalde un sobre con 5.000 pesetas para los pobres de la ciu-

## Homenaje en San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 2.-En el Ayuntamiento se han raunido representaciones de la Banca, la Industria, Sociedades y entida-des oficiales y particulares para tratar del homenaje que se tributará al señor Alvear al regreso de éste para Francia.

En digho día todas las Sociedades, con sus estandartes, cubrirán la carrera desde Micamar hasta el Kursaal, donde el presidente argentino será obsequiado con un banquete por el ministro de Estado.

### La marcha

Sobastián, llevando al señor Alvear con su sequito, al presidente del Consejo y al mi-nistro de Estado. Notas varias PAMPLONA, 1.- En vista de la numerosa colonia navarra que reside en la re-pública Afgentina, visitarán el día B en

San Sebastian al señor Alvear, el vicepresidente de la Diputación navarra con al presidente de las Diputaciones vascongadas, con objeto de cumplimentarle.

en el que éste agradece el saludo de la Corporación provincial.

SANTANDER, 2.—El Rey ha cablegra-fiado al presidente señor Irigoyen, diciéndole:

Al recibir al presidente electo, compláceme enviarle un saludo afectuoso con la George y Poincaré se prolongue más tiem-expresión más viva de satisfacción por el po de lo que en un principio pudo creeree. grandioso recibimiento hecho al dector Alyear, como eloquente testimonio del pariño que profesamos a la nación hermana.»

La Unión Theroppericana ha cursado los signientes telegramas con motivo de la visita del presidente Alvear: Don Marcelo T. de Alvear.

Santander.
La Unión Iberoamericana asóciase efusiyamento manifestaciones de counstismo de opinión general española lucia Argentina visite vuecencia España, confirmando data así sentimiento de sincera fraterni-dad y de anhelo de compenetración de ideas y de intercambio comercial. Presidente.» «Irigoven, presidente República. Buenos Aires.

Espana hacia Argentina con ocasión visita part cipación en los beneficios de la tierra, presidente electo Alvear. Unión Iberonmeri- de la formación de una aslección agricosa cano saludu a vuecencia cordiulmente.—Pre en Las Landas y de la creación de una Caja sidente.» sidente.»

FRANCIA

CONAG PEMARTIN

## La catástrofe ferroviaria

Pudo ser evitada.--37 mueito

TARBES, 2.—La primera investigación sobre el accidente de Ville Compte ha demostrado que los frenos de aire comprimido no funcionaron, y que el maqui-niste, que lo sabía, debió haber parado Los aliados se previenen antes de lanzarse por la rampa, y ade-más cubrir al tren con las señales reglamertarias

El número de muertos actualmente co. nocio es de 37. La mayoría de ellos no identificados. Entre los heridos hay seis señoras.

CHECOESLOVAQUIA

## **EL CONGRESO DEPORTIVO** CATOLICO

La presidencia ofrecida a Foch

PRAGA. 2.-Las Sociedades de gimnastas cotólicos chocos «Orel» han ofrecido al ma-riscel Foch la presidencia de honor del pro-

mariscal ha comunicado al presidente del Congreso, el ministro monsence Sramek, que aceptaha la invitación que se la había di-igido, pero que rogaba se le dispensara di otras obligaciones importantes le impedian asistir personalmente al Congreso.

Quiosco de EL DEBATE

**DE**UDAS Y REPARACIONES

## "No podemos hacer más sacrificios"

"Haremos concesiones, si los demás allados las hacen a Alemania"

LEAFIELD, 2.-La opinión de los hompres de negocios sobre la nota de Balfour, está expresada en la declaración de publi-cada por la Federación de industrias britá-Dichs declaración afirma que el contribu-

yente británico soporta actualmente un impuesto de más de un chelín por libra sobre sus ingresos; impuesto que puede subir a maç de un chelin y seis peniques por libre, tan pronte como comiencan los pagos para consolidar la deuda con los Estados Unidos. Al mismo tiempo la industria británica,

obre la cual cae el peso principal de este impuesto, está atravesando unn grave crisis, más seria en la historia de este país. En estas circunstancias la Federación cree

que las proposiciones de nuevos sacrificios por parte de Inglaterra deben ser objeto de minucioso examen. Duda muy seriamente de que la acción ais

lada y prematura de la Gran Bretaña pueda apresurar un arreglo general y tiene razones para temer que nada se consiga. Un nuevo aplazamiento del pago de in-tereses y aun una moratoria en el comienzo

del pago del capital por un plazo determinado, no seriai muy costosa si Francia, Ita-lia y Bélgica, ajustaran sus peticiones de reparaciones de modo que permitieran a Alemania, bajo salvaguardias convenientes, arreglar su Hacienda y su moneda y nonerla en Sin embargo, la cancelación permanente

de la deuda, es de distinta categoría. La Federación espera que el Gobierno británico no hará nuevas renunciaciones de derecho ingleses, exceptuando el caso en que se le hagan inmediatas concesiones de valor definido v real económicamente

## NORTEAMERICA COBRARA TODO

WASHINGTON, 2.—La opinión pública sigue siendo hostil al perdón de las deudas a los aliados. El Congreso ha creado una Comisión en-

cargada de hacer pagar, hasta el último cántimo, las sumas debidas a los Estados Unidos, y el presidente Harding, no puede por ello proponer al Senado la anulación de estas deudas.

Tal es desde luego la opinión de la mayor parte de los senadores, sobre todo, de Mac Cumber, Hitchkok y Watson, cuyo voto es muy autorizado.

### LOS BANQUEROS SE REUNEN LA PROXIMA SEMANA

LEAFIELD, 2.—Segun el Daily Telegraph, será convocada para la próxima semana una consisión de banqueros para delihezar accrea de las condiciones que pueden temarse para la reconstrucción de Alemania y la emisión de un empréstito.

## Conferencia

LONDRES, 2.—En los círculos bien informados se dice que la conversación entre Illoyd George y Poincaré, que co-menzará el lunes próximo, no durará más de dos o tres días.

Schanzer ha anunciado ya oficialmente su llegada para el lunes por la ma-

cibido un telegrama del presidente Alvest, so de las conversaciones, que serán seguramente proparación de otra conferencia que se celebrará poco tiempo des-

Sin embargo, informaciones recogidas, a última hora de la noche, en fuentes fia dedignas, señalas la posibilidad de que la proyectada conversación entre Lloyd proyectada conversación entre Lloyd producido enorme impresión.

## impuesto a los solteros

BRUSELAS, 2.—El Consejo provincial de Hainault (Bélgica) ha acordado recar. gar en un 25 por 100 todas las contribuciones de los solteros en dicha provincia.

## LA SEMANA SOCIAL DE **ESTRASBURGO**

Un banquete a los extranjeros

ESTRASBURGO, 2.—En la sesión de Ante entusiasta manifestación fraternidad ayer tarde Romanon trató de la forma de

Gounod habló de la organización profesioual y de la economía contemporánea. J. Santamari & Cia. JEREZ

A las siete se celebrá un banquete
estation los delogados extranjeros. A las siete se celebró un banquete, al que

Hoy han continuado con gran animaciou 'as sesiones. En la sesión de esta mañana Vialatoux 'apló acerca de la verdadera naturaleza del

orden económico. El padre Gillet disertó luego acerca de fa

influencia de las nefastas doctrinas individualistas sobre el Listado.

CONSTANTINOPLA

## contra el ataque

LONDRES, 2.—Un despacho de Constaninopla, publicado por los periódicos, dice lo siguiente:

ocupado el sector de San Stefano Macri-

a un acuerdo militar interaliado para el caso de avanzar los griegos contra Cons-

### tantinopla. CONTRAORDENES A LAS TROPAS

MALTA, 2.-La escuadra de cruceros ligeros, que debió zarpar anoche con rumbo a Constantinppla, conduciendo a bordo al regimiento de fusileros Royal Sussex, ha recibido contraorden, y continúa fondeada

en este puerto. No obstante, debe hallarse dispuesta para zarpar al primer aviso.

LONDRES, 2.—De origen oficioso se anuncia que el Gobierno griego ha dado instrucciones precisas a los jefes del ejército heleno en Asia Menor y Tracia para CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS que ses evitado todo resamiento entre las tropas griegas y las tropus viadas.

## LAS NUEVAS TARIFAS POSTALES



"Teodoro: Sabrás como tengo muchas razones para terminar contigo; pero como son razones de peso no te las pongo porque me neros del Jaime I), dispuestos a trabajar costaria el sello tres o cuatro riales...

## huelga general fracasa

Un llamamiento de Facta al país

(De nuestro servicio especial)

más su fracaso. Roma presenta un aspecto casi normal. Los fascistas, con la autorida posiciones en el ministerio, donde continúan mero de obreros que volvieron al trabajo. des, procuran la buena marcha de los servicies públicas y a la conservación del cr. ya tenían Bertini, Onile y Bertone. den. Se ha publicado un boletín con las El nuevo Gabinete se presenta también El secretario de Estado. Hughes, se niega den, be na puoncago un posenti con la falta mejorado parlamentariamente, por razón de de periódicos. «El Caservatore Romano» es el único pe-

riódico que ha publicado una edición es-pecial de dos páginas, en la cual declara que dicha publicación no significa parcialidad en favor de ninguno de los bandos contrincantes en la huelga actual, sino solo una solemne protesta contra la infusta y absurda imposición de suprimir la publicación de la Prensa.

Ninguna reacción ha llegado jamás a imponer semejante abuso, pero hoy, a pasar de todos los privilegios y de la libertad de SANTANDER, 2.—Esta mañana, a las diez, zarpará el rEspañas con rumbo a San Schanzar asistirá a la imprenta, las fracciones más avanzadas de diez, zarpará el respañas con rumbo a San Schanzar asistirá a la la democracia popular osan atentar contra tan sagrado derecho.

Proclama perjudicial la declaración de huelga durante la crisis.

La movilización fascista adquiere el carácter de defensa común, recuperando casi el terreno perdido por anteriores violencias, ya que, oponiéndosa a la huelga genaral, los seus miembros, en representación de un total de fascistas favoracen al Estado y al individuo, 142 diputados, cuenta hoy con ocho representanv luchando con el socialismo impiden que se paralice la vida de la nación.

PAMPLONA, 1.—La Diputación ha re-Balfour activará notablemente el progre-que las circumstancias han sido tan graves, por las circunetancias, sunque contradiga alque se han impuesto a la voluntad de los y cuenta con 37 votos; la democracia social, de Ocupándose de la solución de la crisis, di-

ce que señala un fracaso político de todas las violencies, perpetradas durante ella, Los comentarios del «Osservatore» han

producido enorme impresión, y el periodi-co se vende en toda la ciudad.— Daffina.

ROMA, 1.-La huelga general puede decirse casi fracasada en las grandes ciuda-des. En Rome, Milán, Génova, Venecia y Turin, fueron a la huelga, y sélo en parte. los obreros de los servicios públicos que, aunque un poco reducidos, fuecionan con personal fasciste. Les tiendas y oficinas están todas abiertas, y algunas tienen izada la bandera nacional, en señal de protesta contra la huelga.

Bolonia, Florancia, Nápoles, Pisa y Pa-lermo no se han adheride a la huelga, y en todo el Mediodía se trabaja regularmente. El servicio de ferrocarriles continta sin interrupción. Solo en algunos centros ha

sido suspendido alguno que otro tren. Hasta ahora no ha habido ningún incidente.-Daffina.

## FACTA AL PAIS

ROMA, 2.—La huelga continua como ayer en las ciudades en que se ha llevado a efecto, pero la situación de las grandes ciudades mejora cada vez más. Hoy, además del Osservatore, se ha pu-blicado Il Giornals d'Italia. Cauca alguna

preocupación el ultimátum de los fascistas al Gobierno, que cumple su plazo a media noche, temiéndose represalias contra los socialistas.

Facta ha dirigido una muy notable circu-lar pidiendo el cumplimiento escrupuloso de su deber a todos las ciudadanos y que ayuden la acción del Gobierno en estas circuns-tancias. El llamamiento es elegiado caluro-samento por la Prensa.—Daffina,

### (De las Agencias) TEMORES DE LOS DIPUTADOS SOCIALISTAS

ROMA 2. Los diputados socialistas tienen tanto temor ante las manifestaciones hostiles de los fascistas de la capital, inopla, publicado por los periédicos, dice que no sa atreven a salir del Parlamento, que no sa atreven a salir del Parlamento, y han pedido al presidente, Nicola, que los proteja contra posibles ataques.

El presidente de la Camara ha roga-

coupado el sector de San Stelano Macrikeuy, a retaguardia de las tropas france,
sas. Estas ocuparán Tchataldia.

Esa medida está siendo interpretala en
el sentido de que significa haberse llegado
a un acuerdo militar interaliado para el de Montecitorio. En los circulos políticos se estima que

el fracaso de la huelga general constituye un rudo golpe para los partidos socialista y comunista. Numeroses diputados socialistas, que pregonaban un colosal éxito achacan el fracaso a las feltas cometidas por les directores del partido, a quienes quieren

### obligar a dimitir. EL NUEVO GABINETE

ROMA, 1.—La composición del nuevo Gabinete ha hecho que se elogie el grande patriotismo de Faota, que, en aras del or-den y de la padificación del país, ha aceptado la responsabilidad de presidir el nuevo ministerio, sin ocupar ninguna castera. El nombramiento del prefecto de Turín, senader Taddei, paar el ministerio del In- en la del 1. tarior ha producido muy buena impresión, N. porque no pertenece a ningún partido po- les.

ROMA, 1.—La huelga acusa oada vez y enérgico funcionario. Los populares conservan inalteradas sus! En el turno de la tarde sumentó el nú-

coupando, respectivamente, las carteras que los nuevos personajes políticos que participan en el. Dafflina.

fiere muy poco de la que tenta el Gabinete di- hernador y de los diputados de la provincia, misionario, y puede decirse, por tapto, que no había decidido venir a Oviedo para interve ha de cambiar su actuación política. Comparado el ministerio actual con el anterior,

y dissificado por partidos, con expresión del res- las gestiones que se estaban realizando. pectivo número de diputados, ofrece el cuadro si-

PARTIDOS	MINISTROS Februra-Agosto		DIPUTADO	
P. P. I	. 8	. 8	107	
Derechas	1	1	27	
Agrarios	1	0		
Reformistas	1	1	25	

La democracia, que en el ministerio anterior tenía mismbros, en representación de un total de dosela entre los escombros. tes, distribuidos entre las cuatro fracciones en que siniestro se calculan en más de 500.000 se dividió el bloque, en la siguiente forma: El pesetas. e paralice la vida de la macion.
Si la splución de la crisis ha sido obligada grupo de la democracia, capitaneado por Giolitti, Orlando y Feots, y que cuente con 43 diputados, hoy en señal de duelo. Antes acordo contione tres representantes en el nuevo Gabinete; la democracia italiana, de Nitti, tiene dos ministros Tesa, dos ministros, y siene 24 votos; la democra- tinguieron en los trabajos de extinción con respectivamente, el capitan Ros y los te cia liberal, de De Nava, tiene un ministro y 42 la cantidad de 1.000 pesetas. diputados. Las nuevas figuras del ministerio pertene

las democracias Alessio, diputado per Padua y profesor de Economia en aquella Universidad, fué subsecretario en el ministerio Salandra de 1906, y pertenece a la

por Cuneo, abogado distinguido, y ha sido subse cretario de Marina en 1919. Tulci pertenece a la democracia social; diputado

por Messina, ha hecho grandes campañas en el periodismo y ha publicado algunas obras juridi-cas de bastante precio.

Luciani, democrata liberal, abogado y publicista, fue subsecretario de Agricultura en 1910 y embajador extraordinario en América del Sur en 1918. Pasatore, de la demogracia italiana, fué subaccretario de Industria en al último Gabinete Orlando, y triunfa en el distrito de Milazzo. Se le cree un buen economista.

La mayoris parlamentaria del nuevo Gobierno do los siguientes puntos: soco Telata de M'Talza, de poca concurrencia, pero mucho

Domocracia	**************************************	106
DATE OF STATE	***********************	43
Democracia	liberal	42
Democracia	italiana	37
Democracia	social	24
Reformistas		26
siberales de	derechs	21

Esta mayoria puede aumentar si entre los subsecretarios figura algún agrario o nacionalista. Los primeros son 23 y los segundos 11.

## Congreso Internacional Católico

Un español presidente de la sacción

LUXEMBURGO, 2.—Se he iaugurado el Congreso internacional de Acción Ca-tálica. En la sesión inaugural hablaron el profesor Arnold Suira, el doctor Mark, luxemburgués, y el canónigo Kreme. Asisten 20 naciones. Se constituyeron distintas secciones de

emigración, de pad, de Prensa, de juventudes y de misionos. De la sección de Prensa fué olegido presidente el español doctor don Ilde-ionso Montero Diaz.

La sesión terminó enviando al Papa un telegrama de salutación, expresando los desces del Congreso de que reine la paz ur iversal cristiana.

LOS TERREMOTOS

## En Tortosa se registraron en julio 11

TORTOSA, 2.—En el mes de julio, el Observatorio del Ebro ha registrado ocho terremotos con epicentro lejano y tres peninsulares, entre ellos el de el día 27 del mes pasado en Granada. DOS SACUDIDAS EN PISSA

PISA, 2.—Se han notado dos sacudidas No hubo desgragies ni danos materia-

## Monseñor Tedeschini en Roma

RCMA, 1.—Esta mafiana, monseñor Te-deschini ha visitado al Cardenal Gasparri y a monseñor Pizzardo. Dentro de la semana será recibido por el Papa.
El Pontífice ha visitado la Specola Va-

ticana, siendo recibido por el padre Hagen. Minuciosamente exagninó los aparagos dedicó palabras de elogio al director y al Ersonal.—Daffina.

CONFLICTOR SOCIALES

## El ministro del Trabajo a Asturias

El ministro del Trabajo estuvo ayer tarde a despediree del de la Gobernación. En el correo de Asturias marchó para Oviedo, donde gestionard entre patronos y obraros realidad del paisaje bellisimo; entre la at-la solución del conflicto minero.

han reunido los huelguistes textiles, cambiando impresiones sobre el surso del conflicto.

Solicitaron de la Junta que se les diese un voto de confianza para actuar, sin con-

Acordaron poner una resolución a las gestiones del alcalde. Los operarios electricistas de la fábrica

de esta capital se enquentran indecisos para acudir a la hueiga, pues esta noche expira el plazo. Esta tarde entraron en la fábrica mari-

si los operarios huelgan, quedando garan tizado el servicio público, Entre los huelguistas se nota general desaliento que pudo comprobarse en la reunión celebrada en la Casa del Pueblo.

BILBAO, 2.—Hoy han soudido al trabajo los obreros metalúrgicos.

En la fábrica «La Vizcaya» entraron 1.700; en la de Ibarra, de Oruella, 70; en Ciortaza y Hermanos, 17; en la Hidroeléc-trica, 25; an la de Ebaizábal, 54; en Bolueta, 27; en Las reanes, la plantille com-pelta; en la de Echevarria, de Castrejana, 270; en los tallères de Zorroza, 7; en Calítico y es conocido además como muy justo degua, 9, y Altos Hornos, todos los obre-

> En las fábricas y talleres de Bilbao no acudió al trabajo ningún metalúrgico.

OVIEDO, 2.-Esta mañana se hallaba reunida la Comisión mixta de patronos y obreros tratando de la huelga, ouando se recibió un telegrama del ministro del Trabajo. La composición del nuevo Gobierno staliano di- dando ouenta de que, a petición del gonir en la solución del conflicto minero. En vista de este anuncio se suspendiero

· CIUDAD REAL

## Medio millón de pérdidas «M 10» alcanzó una altura de s. soo me-

El señor Calderón llegara aqui mañana

a las nueve, en el correo.

CIUDAD REAL, 2.—Continua sin parecer la esposa de don Carlos del Prado, a la que infructuosamente continua buscan-

Las pérdidas totales ocasionadas por el El Ayuntamiento levanto su sesión

tribuir a la suscripción abierta en favor de los obreros y militares que más se dis-

## San Sebastián al día

LOS VERANEANTES NO VAN AL TEATRE

BAN SEEASTIAN. 2. Una tras otra van deshinoko por San

Sebastián todas las companias de dramas y comedias de Madrid. Desde las que se desganitan en urdimbres grotescas de criminales y policías hasta las que nos dan reflejos de la vida ordinaria, pasan ante nosotros sin despertar gran afan de acudir a los espectáculos. Yo no entro en disquisiciones sobre cua

les sean las causas, en general, del retrai-

miento; pero localizando el problema, veo que la gente veraniega gusta más de los paseos y excursiones que de encerrarse en locales. Entre los telones pintedos y la mósfera caldeada de la sala de espectáculos y el viento fresco que acaricia; entre ALICANTE, 2.-En la Casa del Pueblo la luz artificial y entre estas puestas de sol que son poemas de color, las gentes buscan aquello que la naturaleza les ofrece y se olvidan de los que se aman o rifien sobre el tablado de la farsa. Por esto la desanimación en los teatros tiene una explicación lógica. Aun aquellos asiduos concurrentes al Casino o al Kursaal pasan más tiempo en las terrazas que dentro, porque disfrutan del mar y de las montañas, que es más grato que el interior, sun cuando sea confortable v principesco.-Juan de

## El "Ayala Mendi" a pique

BILBAO, 2.—Se ha recibido un radiograma participando el hundimiento por sbordaje del vapor «Ayala Mendi». Este vapor había salido del puerto de

Cádiz con cargamento de carbón, y chocó con el vapor italiano «Francisco Ferruccio», que lleyaba a su bordo al principe heredero del Trono de Italia. De la tripulación del «Ayala Mendi». formada por 33 hombres, colamente pereció un individuo.

## Concurso de aviación en Valencia

A 8.500 metros de altura. El capitán Morenas campeón de España

VALENCIA, 2.—En el seródromo de Navarrosa se ha celebrado el concurso de altura. Antes de comenzar el festejo se soltaron con rumbo a Barcelona 300 palomas mensajeras.

Las autoridades y un inmenso gention presenció el espectáculo. Los aviadores Bustamante y Lesea se distinguieron en los ejercicios de aorobacía. Los resultades del concursos han del

El teniente Spencer, con aparato Bris

tol. 8.000 metros. El ten ente Sandino, con apareta aBris tol», 6.500 metros. El teniente Iglesias aterrizó por no funcionar el barografo registrador.
Los oficiales señores Roa, Herráiz y Bustamante no pudieron elevarse por diversas causas. El teniente Ruis perdió

rumbo a 6.000 metros, aterrizando en la playa del Piner, en Castellón. Han ganado, pues, los premios del ampeo atts, 5.000, 3.000 y 1.500 pescies, nientes Spenicer y Sandino.

DE MARRUECOS

## entocracia. Soleri pertenece al miamo partido; es diputado SE CELEBRARA MISA EN AXDIR

(COMUNICADO DE ANOCHE) El alto comisario participa a este minis-

terio lo siguiente: Sin novedad en territorios Ceuta, Tetuda Penón y Alhucemas. En Melilla, desde posición Kadia, fué canoneado poblado al Hamunen, donde se re-fugió grupo rebeldes, que hostilizaban agua-da posición, siendo dispersados, no temendo novedad por nuestra parte. Voló terce-ra escuadrilla grupo Havilland, bombardean-

ganado en sus inmediaciones; unos grupos jaimas en proximidades zoco y vertiente Sur de Harichen Alto, Uad Na.

En Larache, al lefectuar ayer aguada, avanzadilla posición Kobba, fue agredido, resultando muerto el soldado Juan Jiménez Martinez; la fuerza recogió cadaver e hizo

dos prisioneros al enemigo. Los batallones de Instrucción TETUAN, 2.—Oficialmente ha sido desment-ua la noticia de que vengan a esta zona para tomar parte en las operaciones los grupos de instrucción de Caballería e Infanteria.

El objeto de traer a esas unidades no es otro sino que los nuevos métodos de guerra que tan a la perfección ejecutan esas unidades sean vistos y puestos en practica por el Ejército de Africa; pero siampre bien entendido que tan pronto como llanen esta misión, serán reintegradas dichas fuerzas igual que las del grupo de Artillería, que se encuentran en Melilla, a sus puntos de habitual residencia.

En muy breve plazo habra de continuar

se asignen al Ejército de ocupación. El lunes volverá a Melilla el alto comisarlo MELILIA, 2.—El práximo lunes llega-rá a ésta el alto comisario, que permane-

Las fuerzas que guarnecen la posición del

cerá en la plaza varios días.

la repatriación hasta llegar a las cifras que

Zaio han efectuado un reconocimiento por allanura de Sebra hasta llegar al vado de Saf Saf, regresando sin novedad. Ha sido inaugurada la pista de Taquigriat Dar Quebdani. El vayor «Málaga» ha traido gran canti-

dad de material de Artillería. Han sido relevados los escuadrones de Regulares que estaban destacados en Dar-Drius, los cuales han sido traídos a Nador. Las fuerzas que salieron de Usuga llegaron hasta Uivan en servicio de reconoci-

Misa en Axdir CEUTA, 2.-Procedente de l'etuan ha lle-

gado el franciscano reverendo padre Emiliano Revilla, que se hospeda en la residencia rados se aseguro por medios absolutame, de Agustinos. Mañana marchará, en un hite ciertos, de tal manera que se haga sísmicas, una en la noche del 31 y otra droavión que se encuentra fondeado en la imposible una intervención del Brich, sin hahía, con dirección a Axdir, donde, hacien-do uso de un permiso concedido por Abd-el-Parece ser que esta respuesta deja gi Krim, visitara a los prisioneros y celebrara camino libre para una concordia,

El lunes volverà a Meilla el alto comisario ante ellos el santo sacrificio de la misa, dándoles la sagrada comunión, para lo cual lleva en el hidroavión un altar portátil y los

necesarios objetos del culto.

Licencias por enfermos CADIZ, 2.—En el tren correo marcharon s sus casas los soldados enfermos procedentes de Marruecos Pablo Echevarría Santos y Manuel Aguilar, restablecidos de sus he-

ridas. También marcharon en el mismo tren Pedro Pietro y Esteban Iglesias, que se halla ban en este Hospital Militar. Ha sido propuesto para Invalidos el soldado Faustino Díaz Rosales. Fueron despedidos en la estación por las damas de la Cruz Boja, que

les entregaron prendas, tabacos y dinero.

## EN MALAGA DEPOSITO DE ARMAS

DESCUBIERTO MALAGA ,2.—En un hospedaja económico denominado «Parador Económico», situado en la calle de las Mártires, ha sido descubierto un depósito clandesitno de ven-

En las últimas horas de esta tarde, fué

ta de armas.

a dicho lugar un guardia de Seguridad para cumplimentar un servicio de sus jess cuando observó que un individuo esaminaba una pistola autumática. Inmediatamente le interrogó sobre la procedencia de ésta, comprobando que el referido sujeto se dedicaba a la venta clandestina de armas. En vista de e sto precedió a su deten ción y la de otro que con el se encontraba. Se llaman ambos, Antonio Dominguez ; Fausto Moreno Fernández. Ya en la Comisaría declararon que en la venta de armas les ayudaban José Velilla Marin y José Martín Roldán, los cuales fueron también detenidos, encontrándoseles en una ta-

inática y un revólver. Practicado por la Policía un registro en el cuarto que éstos individuos ocupaban en el parador, dió por resultado el hallazgo de 85 pistolas y diez revolvers.

berna del camino de Casa Bermeja, y ocu-

pándoles en los bolsillos una pistola auto-

## La nota de Baviera al Reich

MUNICH, 2.-El presidente del Con-

sejo ha elaborado un proyecto de respuesta al Reich, que ya ha sido aprobado por el Consejo de ministros, y que mañana será publicado. Se cree que en la respuesta se pido que la soberanía de los Estados confede

# zimo Congreso que van a celebrar. El periódico «Nasinec» anuncia que el

### FRUTA DE ARAGON

## Los bienhechores del mal

dad ina placa del Mercado de la vieja ciuporches o soportales, bajo los que, en días de livrie, se cobijaban los vendedores, que de iondinario despachaban sus mercancias modern, que el Municipio tenía al objedispuestas, en el centro de la plaza, y ouvo frente principal se hallaba la iglesia parcquial: un templo bellamente romanico, en su interior, y horriblemente barrece, en su exterior—la plaza, digo, se hallaba en aquellos momentos—era día de mercato llena de gente que comentaba, Papel en mano, los escritos de un periodiquin semanal, tan shito de inquina, como yuno de gramática, que «cierros elementoss tenian por organo suyo.

- Bediez, «La Zurda», cómo pone a los eneces | Pior que un pial! | Remoño! | Esa gente no es zurda pa pegar!... ¿L'has liído? -Yo no sé de letra, pero me l'han liído. Mala tropica 'eben ser esos... esos... goye cualos son los eneoso?

Páice mentira! | Remoño! Neos son sos qu'ice el periodico!... ¡Los «chacales»! Las «hienae»! ¡Los «vampiros del pue-

- Gileno! ¿Pero cuálos son esos?..

Pues, hombre, los... No puda terminar el perspicaz adoctrinador, porque unos gritos aislados, pero es-tratégicamente distribuidos, y, a poco, un nutrido vocerio, que repetia, un poco inlos gritos praneros, fueconscientemente. ton como el preludio de una acometida en banda contra un hombre de aseñorado continante y noble aspecto, que en aquellos momentos atravesaba la plaza. Y bien fuera que el no advirtisse, al principio, al me-nos, que contra el iban las diatribas, bien que, apercibido, las recibiese con varonil entereza o resignación cristiana; lo cierto 🛰 que, sin inmutarse, recorrió todo el treque lo separaba del templo hasta penetrar en éste... Y las turbas, con ese respeto o temor instintivo, que les merece tolo lugar sagrado, se detuvieron a las puertae, continuando alli su griteria... -- Pero, a que viene esto?-preguntó el

ingenuo baturro de antes..... ¿Qué turrunters (mania) les lia dén?... -- La cosa pálce que va contra don Ge-

- 6 Contra don?... El hombre caballeroso, recto, cristiano, austero, «quo vive pá los demás, más que pá d mismol»... [El hienhecher del pueble -; Pero como es ctan neob!.

El griferio arreciaba, v en la plaza per scrose el alcalde, al que la turba, a cuyo freute aparecian esas siniestras figuras que de ordinario que ian ocultas en los bajos fondos sociales, y en ocasión oportuna o inoportuna, aparecen, despóticas, en la superficie, pedia: «¡Justicia! ¡Justicia!...» Y el alcalda, sin duda, para hacerla, acercése hasta el umbral del templo. Y sea que el persegnido caballero saliera de la iglesia en aquel instante, see que la autoridad no res-Petase al lugar sagrado, lo cierto es que Personalmente apresó al reo, y seguido de la turba que lo insultaba y amenazaba, sin que nadie lo defendiera, lo llevó a la cárcel... Y así la turba se calmó!

-;Oya!--preguntaren a un manifestante un emaios

A mi m'han mandáu lo que había de gritar! ¡Yo no sé más!

Era don Gerardo del Pino un ilustre ingentero que hacia mas de dos lustros habia ido a la vieja ciudad a estudiar, primero, y construir, después, el pantamo de Cailesona, que a la suzón estaba a punto de terminarse y que había de ser un vene ro de riqueza para la comarca aquella.

Hombre activo, inteligente, laborioso, recto, ecuánime, y, sobre todo, hongameno el stiano y hu nacitario a ultranza, prono fué reconocido como figura preeminente, alrededor de la cual se agruparon todas esas personas, de buen fondo y mejor intención, que tanto abundan, pero que paemprender las buenas obras, necesitan un guia y mentor que las agrupe, organiy lleve al combate social. Ellos son coceros, que, precedidos de la unidad, tianen un valor positivo, y que, sin ella ... eso: ceros. Y ese mentor y guía fué don Gerardo del Pino, cuya actuación pronde dejóse conocer en las mejoras de orden moral y social que, individual y colectivamente iban recibiendo los ciudadanos en seneral y los humildes en particular.

Pero sei como de la Cruz so ofende el Diablo, así ofendió la presencia de don Ge-Pardo del Pino en la ciudad, a los que ve-Man siendo dueños de ella. ¿Y como mo hacerlo con sus peculiares procedimientos? la calumnia calumnia colectiva, prime o, y personal. despus, fué su arma de ata-Esos encoso son una vetustez (sic) pedantemente en inconsciente padoja (Ivetusto y «nuevo»!) el organillo Quieren llevar al pueblo hacia bris..., hacia el abismo (sic)! ¡Ellos son de enemigos del pueblo!...>

¡También alli (en el mechinal que hacía de redacción de LA ZURDA) vociferaban, también! Pero, ahora, eran, voces de júbilo, frases de engreimiento, gestos de odios satisfechos, entre bocado y bocado, y libación tras libación, con que los «zurdes» (de su periódico, tomaban el apodo) celebraban «el triunfo obtenido sobre los neos»:

triunfo colosal, teniendo en cuenta que lucliaban uno contra diez, según la proporción en que se hallaban en la ciudad las fuerzas de uno y otro bando»-deciase en un artículo, allí mismo redactado, para «La Zurda» que al día siguiente aparecería orlada en su primera página. «De hoy en adelante-añadía-los «neos» ya no volverán a resollar, ya que «su cabeza visible» rodó ayer moralmente por el suelo, sin que nadie saliera a su defensa. ¡Pinocho (así lla-maban a don Gerardo del Pino) quedó ayer... para las mulillas!»

- Mucho güeno está eso!-gritaba aplaudiendo, un comensal, cuyos ojos ardían... con el espíritu de vino.

-¡Los himos apabullau!-berreaba otro. -¡Bien s'han portau los cabeceros (ca-

- Y mucho güenos los voceros! ¡Pá dos pesetejas que cada uno ha cobráu!... - Y qué bien ha respondido «el pue-

blo» i -Es probáo! ¡Una hoja «al rojo» para vermut! Luego, los gritos consignados: «¡Mueran los neos!» «¡Abajo Pinocho!» Y «los de Villabrutanda» responden siempre. -Pero, el mejor, el alcalde. ¡Se gano la oreja!»...; Eso es matar... un neo! Y, entre ruidosas carcajadas, se separaron los «triunfadores».

- Pero, señor alcalde! ¡Llevar a la cár cel a quien, sobre no ser culpable de nada, es 🌶 hombre más digno!... Lo sé; pero había que encalmar a la

irritada turba... ¡Yo hice un bien con eso! - Un bien... mal hecho! | Usted debió nacer justicia, defendiendo al inocente! Por qué no lo defendieron «los suyos»?... «¡Por no irritar más a la fiera», según me dijo uno de ellos! ¡Así bacían un bien a la población!...

-- Otro bien... mal hecho! Y antes de todo, ¿por que cuando «los zurdos» emprendieron su venenosa campana-que siempre hace efecto en el ignorante pueblo—no procuró contrarrestarla el pro pio don Gerardo? «¡No lo hizo en bien de la paz!»...

-: Convencido! Todos, todos, bienhecho res... del mal! -Y en el fondo, ano habrá un poco de.

cobardía?-remató el alcalde. G. García-Arista y RIVERA

## POR LA PRENSA EXTRANJERA

UN OSO EN UN ESCAPARATE «O Primeiro de Janeiro»

Las propagandas americanas que hasta ahora conocíamos sólo por los periódicos y libros extranjeros, comienzan a ser praclicadas en Portugal por los comerciantes modernos que comprenden la mecesidad de cultivar el noble arte de la propaganda. Bate indiscutiblemente el «record» de es

ta propaganda americana la casa Donas, que hace poco tiempo exhibió su maniqui de carne humana, y ahora su gruta fantástica armada en un escaparate por el no-table escenógrafo Costa Carvalho. La gruta ofrece bellisimos contrastes de luz de un efecto sorprendente, y aparece habitada por un enorme oso blanco de carne, acompañado por un criado del pintor, que con sus ademanes y muecas excita la hilaridad de la enorme multitud que llena la calle, y que tiene que ser contenida per la policía, preparada al efecto.

FIN DE POLEMICA «Corriere della Sera»

En 1918 Lloyd George indicó erróneamente en la Cámara de los Comunes el contingente de soldados británicos en Francia, fundándose en datos oficiales proporcionados por el general sir Federico Maurice. Ahora éste acusa Lilovd George por haber callado una rectificación que le había enviado a tiempo.

En una carta del 15 de julio pasado, e general Maurice pidió que el primer ministro le escribiese, rectificando sin reservas la afirmación de que él le hubiese dado cifras inexactas, amenazando con la publicación de la carta y con un testimonio del duque de Morthumberland, que perteneció a la oficina de operaciones.

Lloyd George ha contestado por medio de su secretario: «Querido sir Federico Maurice: El pri-

mer ministro ha recibido su carta del 15, y me encarga responderos que lo que dilo en 1918, lo dijo de buena fo y basándose en la información recibida. No cree que será dañoso al interés público, ni que lo considereis injusto, abandonar vuestra crítica y muchas otras cosas del mismo género al juicio imparcial de la posteridad.

En cuanto a nuestra amenaza de publicación, el primer ministro se remite con toda cortesia para responderos a unas breves palabras del duque de Wellington, quien en ocasión parceida a ésta escribió; «Publicadla e idos al infierno.»

JUGADOR ANTES QUE POETA

Las anecdotas graciosas en torno al roeta Caducci son muchas. Es graciosisima la siguiente:

Sona el poeta jugar a las cartas en la trastienda de la librería Zanichelli, en Bolonia, y la partida daba lugar frecuentemente a escenas muy amenas.

El librero, un buen jugador a lo que parece, no ahorraba molestias a su adversario. Una vez le llamó además «¡Chambón!» «¿Chambón yo?», exclamó el poeta con los puños en alto, amenazadoramente. Después su orgullo ofendido de jugador le movió a esta extransima súplica: «Dime que ro se hacer versos. ¡No me importa! Pero no me digas, Santiaguito, que no sé jugar a las

LA PESCA CON CUERVOS «La Defensa» (Manila).

La pesca con cuervos es un método tradicionalmente practicado en el Japón. Cada cuervo tiene en la boca un anillo de metal que, permitiéndole tragar el pescado paqueno como alimento, detiene en la garganta los peces de mayor tamaño destinados a la venta

Cuando los cuervos divisan un pescado se zambullen con una rapidez extraordinaria y se sumergen una y otra vez, en tauto que el pescador, con una maestría increíble, maneja las riendas de manera que éstas no se enreden y puedan los pájaros moverse libremente. Cuando ve que uno de ellos tiene ya el buche engrosado lo alza rápidamente. Cogiendo las riendas con la derecha, le hace devolver con la izquierda los peces que ha! tragado y lo vuelve a arrojar al agua. Todo esto con una celeridad y destreza tan admirables, que los otros pájaros no han tenido tiempo de enredarse y la pesca continúa sin

Cada animal tiene su número, y lo que es admirable, lo conoce. Número 1, Ichi, es el decano de la banda, el mayor en años como el trabajo. Es un sujeto todo solemne y el orden legal de precedencia, se arma enre los animales una algarabía espantosa.

LA PLATA EN LAS PELICULAS «Scientific American»

Una insospechada mina de plata acaba de er descubierta en Los Angeles, la ciudad del cinematógrafo. Se ha notado que la exposición a la luz de una película fotográfica produce el efecto de hacer insoluble el bromuro de plata que ha sufrido la acción de los rayos luminosos. El baño fijador con hiposulfito de sosa disuelve esa plata, de mojo que, pasado algún tiempo, el baño cone-ntra en si tal cantidad de sales de plata, que precisa substituirlo con un baño nuevo. Los fotógrafos habitualmente desperdician el líquido, pero hacen mal. En Los Angeles se de sosa se emplean por semana para fijar rios de la escuela confesional. las fotograafies. Ahora se ha encontrado un les del precioso metal, porque 80.000 met os socialistas. de película dan exactamente 22,8 kilogramos

le plata fina. UNA DUCHA

«La Croix» Stancioss acaba de ser nombrada primer secretario de Embajada de la Legación búl-

gara en Wáshington. La señorita Stancioss, cuya madre es francesa, cuenta entre nosotros numerosos amigos, que le han dirigido calurosas felicitaiones por esta sensacional victoria feminista; pero un telegrama de Paris ha sontris-

todo a la nueva diplomática; «El puesto de la mujer es la casa. Le está ncomendada la educación de los hijos, no los actos diplomáticos; hacer el ajuar y no tratados, ordenar su casa y no organizar conferencias. Por esto, lejos de felicitarte, repruebo tu conducta, sincera aunque tier-

Este despacho, desnudo de diplomacia, procedía del hermano menor de la señorita Stancioss, que sigue en nuestra capital los estudios de Derecho.

namente.»

ilo la hermana, ni el hermana tampoco. ¿Habrá sido un primo de América o su mejor amiga?

Quiosco de EL DEBATE CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

## CIUDAD DE LOS ENANOS

tienses, donde Gulliver causo tanta admi- para que el enanito no tenga que apearse ración, ha dejado de ser un bonito cuento do la plataforma y empuñar la «caña». infantil, gracias a la iniciativa de unos cuantos americanos. 10h, los yanquis!

En un rincon de Dreamland, no lejos de Nueva York, ha sido construída una minúscula urbe, una verdadera ciudad en miniatura, compuesta de edificios pequeñitos que forman calles cortísimas, población que parece de juguete, y a la cual han da-do el nombre de Midget City, o sea, ciudad de los mosquitos.

En esa urbe de cuentos de hadas, única en el mundo, vive una colección, digámoslo así, de liliputienses de carne y hueso, que por su pequeñez se hallan muy en armonía con la minúscula ciudad en que vi-

ven. El procedimiento para reunirlos, una vez construída «a su medida» la población destinada a albergarlos, ha sido bien sencillo. Una sociedad yanqui, la que tuvo tan original idea, con vistas a un negocio, desde luego, envió a las cinco partes del mundo agentes especiales en busca de enanos, cuya estatura up excediera de noventa centimetros, reclutando así más de un millar de individuos de ambos sexos, rusos, húngaros, japoneses, malayos, franceses, chinos, egipcios, persas, alemanes, etcétera. etcé-

Midget City, donde esos enanos aseguran que viven felicísimos, en una fraternidad alegre, es un «caso» único. Los pigmeos disfrutan de todas cuantas comodidades puede ofrecer la vida modema, y muestran orgullosos al turista todos los rincones de ese Paris en miniatura.

Hav en él, por ejemplo, un gran teatro (grande, relativamente), igualito al Metropolitano de Nueva York: hoteles de primera y segunda categoría, cinematógrafos, restoranes, «bares» y servicios públicos, tales como tranvias eléctricos, «autos», correos, telégrafo, teléfono, bomberos, guar-

dias de Orden público, etcétera, etcétera. Huelga decir que absolutamente todos i s que desempeñah algún cargo son enanos, y que los vehículos tienen unas dimeasiones proporcionadas a los que los ocupan.

Para visitar esta ciudad originalisima hay que pagar un dólar, y este es el negocio do los fundadores, negocio espléndido po cierto, ya que sólo en un año, el de 1921, re-

caudaron más de un millón de dólares. Marcelo Lorrain, que hizo una concienzuda visita a los liliputienses, dice que en zuda visita a los liliputienses, dice que en la en rango, y sus compañeros lo siguen por estupenda ciudad reina a todas horas una bu-orden de edades. Ichi es el último en ser lliciosa animación. Los felices enanos calleschado al agua y el primero en salir, el jean, discuten comprando o vendiendo y se primero en ser alimentado y el último en divierten como unos descosidos. Hay escenas entrar a la canasta cuando se ha concluído muy pintorescas. «Veis—escribe Lorrain una criada que no llega a la cintura del visiparduzco, de aire episcopal. Los demás co-l tante, sudando y jadeando bejo el peso le ema según su rango, y si por desgracia se viola desarrollo normales llevaría con dos de los Aqui un extranjero, un turista que pogna por entrar en una cervecería. agachándosa cuanto le es posible, para saciar su sed con

Es curioso. El clásico país de los lilipu- niendo el trolley en el cable con la mano, Estos hombrecillos son simpáticos, y sin

querer se siente uno atraído por ellos: Marcelo Lorrain habló con uno de los más significados y más viejos, con Tom Ponce, el único quizá que no ríe a totas

-i Verdaderamente, estos yanquis son extravagantes y egoistas!-dijo il enano-. ¡No sé para qué habrán reunido tanta genpequeña sin ningún criterio social. Sin duda, para exhibirnos, para explotar nuestra desdicha; pero eso no es proceder humanamente: así no debía proceder un país

libre como América, o que se llama libre... -Tiene usted razón-contestó Lorrainpero el caso es que no lo pasan, ustedes aqui del todo mal... Tienen ustedes una ciudad preciosa, con todos los adelantos, con todas las diversiones, y... exclusiva-mente para ustedes. ¿No es esto un sueño, una fantasía, hecha realidad? Una pregunta, amigo Tom:

-- Hay entre ustedes aficionados al Arte? Ya lo creo! En el Metropolitano está Kobbi, que tocando el vielín es una maravilla: en varietés tenemos dos duetistas famosos, mademoiselle Mabe y M. Zinia, un ruso muy gracioso: ella es una discuse encantadora y cl un buto admirable. La orquesta, excelente.

Y a propósito de orquesta, exclamó el hombrecillo: -Ahora se está organizando una banda municipal, compuesta de veinte enamitos italianos, veinte orfeos de ochenta centíme-

tros de estatura. En este punto de la conversación hubo de cirse un alboroto en la calle: era que había descarrilado un tranvía. Un guardia microscópico acudió a pomer orden, y horas después pregonaban por todo Midget City: « El suceso tranvio de esta mañana!» Era una hoja extraordineria, un suplemento del diario político Midget City Courir, el gran

diario (22 centímetros por 30), organo oficial de la ciudad, con informaciones telegráficas de Londres, París, Berlín y Viena. Tom Ponce no transige con que unos hombres gigantescos hagan su negocio a expensas de estos pobres enanos, cogidos poco amigo Tom es un rebelde, a pesar de su ha encontrado fácil venta. pequeñez. Pero la rebeldía suya no encuentra eco: los demás no la secundan. Al comtrario, dicen que están encantados de la

Curro VARGAS

PARA LEER EN EL BALNEARIO moranes son colocados a uno y otro lado, cestita repleta, que otra mujer de estatura y "La señorita Fidias" Deliciosa novela por Curro Nargas. Ad-

vida, de la vida en Midget City, insospe-

chado Paraiso de juguete para unos hom-

brecitos y unas mujercitas de juguete tam-

mirable estudio do mujer. Un éxito literario. Agotada la primera edición, se ha puesquince o veinte jarritos de corveza del tarna, to a la venza la segunda. Pedidia en lifio de una jicara. Allá es otro visitante el brerias o quiosco de Eli DEBATE. Edique ayuda al cobrador de un tranvia potores, Herederos Vinda Pla, Barcelona.

## Por la escuela confesional EL PRINCIPE DE ASTURIAS

Mayorías aplastantes en Colonia, Essen y Beriin

COLONIA, 2 -- Les elecciones recientemente celebradas parà designar los miemhacen tres millones de metros de película bros de los Consejos escolares han dado por semana y 136.000 litros de hiposulrito en Alemania un gran triunto a los partida-

de los adversarios, los catolicos nan obt manalmente se obtienen así muchos quin a nido 871 votos para el Consejo, frente a 15 En Berlín los candidatos católicos y cris-

innos han obtenido gran mayoría. El resultado de las elecciones en Colonia ha demostrado de una manera irrefutable

Hemos dicho que la señorita Madeida que el pueblo es partidario decidido de la escuela confesional. Las escuelas elementales y secundaria con derecho a votar fueron 165

En total de votos en favor de la escuela confesional fué de 1.462, contra 70 de la escuela libre. **E**n 1920 la escuela confesio nal obtuvo 1.424 votos y la libre 208.

## Protesta de la Patronal Agrario de Berchules (Granada).

BARCELONA, 2.-La Federación texil y la Patronal de Cataluña han dirigido al Gobierno un telegrama de protes. ta contra los atentados que se vienen, co-Pero ¿quién lo ha dado al público? No ha parecen señalar una nueva serie de actos sidente del Congreso, protestando por el terroristas.

Mañana se verificará en Badalona el entierro de Jaime Casellas, contramaestre de la fábrica de hilaturas, que fué ayer muerto a tiros por unos desconoci-

Como protesta contra este atentado, tohasta el mediodía.

## GUARDIA MARINA

## CONTRA LAS DIETAS

El alcalde de Briviesca, don Desiderio Gómez, ha dirigido al presidente del Congreso el siguiente telegrama de protesta: Solamente Congreso inconsciente, destructor, anarquico, amante desbarajuste, puede cometer con el contribuyente ultraje vergonzoso, aumentando dietas a diputados, en su mayoría incapacitados para IOS ATENTADOS tener representación parlamentaria.»

También protesta por acuerdo unanime Previsión ha dirigido una circular a las Cácontra las dietas el Sindicato Católico-

### UN TELEGRAMA DE LA DIPUTACION DE VALENCIA

VALENCIA, 2.-El presidente de la Dinictiendo en estos últimos días, y que putación ha dirirgido un telegrama al preaumento de dietas.

Dice el telegrama que los diputados provinciales valencianos no cobran, a pesar de estiman que es deficiente el estado de la hacienda provincial. La del Estado es peor, tarse las dietas.

## LOS TRATADOS

## LOS VINOS ESPAÑOLES EN FRANCIA

El 90 por 100 de los envios detenidos

Por error en la interpretación del reciente Convenio comercial hispanofrancés, a los vinos dulces y las mistelas, que seguian sometidos al régimen del anterior Conve-

nio, se les exige ahora 132 francos. Los viticultores españoles han acudido al ministerio de Estado, donde los remitieron al «Boletín» francés, que no aciara sus dudas.

Como el 90 por 100 de las remesas de vinos están detenidas en las Aduanas francesas, los vitivinicultores han solicitado del ministerio de Estado que se llegue con Francia a un acuerdo que orille la diferencia de interpretación.

El «Times», de Londres, publica el siguiente telegrama:

«MADRID, 28.-Mister Wills, representante del ministerio de Comercio britani. co, ha llevado a Londres el proyecto de un Tratado comercial, que fué rubricado aver en el ministerio de Estado.

Todavía no se tienen detalles autornados, pero se cree que los representantes de Inglaterra lograron obtener un acuerdo más extenso que el que obtuvo España.

Se ha conseguido que España conceda el trato de nación más favorecida en 1.200 de las 1.540 partidas del Arancel. Por etra parte, sabemos que España no ha becho reducciones en la medida esperada para el hierro, el acero y las manufacturas de algodón. Además la prolongada huelga de las minas de carbón de Asturias hizo muy difíciles las concesiones a la Gran Bretsña. y la parte del acuerdo referente al carbón ha sido hecha con reservas. La experiencia prueba, sin embargo, que, s pesar de las restricciones, las especiales cualidades del carbón inglés lo hacen necesamenos que a lazo en el mundo entero: el rio en el mercado español, donde siemare

> Si este Tratado se firma, será el primer Convenio comercial desde 1886. El periódico añade como nota de la Redac-

> «Creemos que cuando el Convenio haya sido examinado, de no surgir alguna razón grave, imprevista hasta ahora, que lo haga inaceptable, será aprobado por el Gobierno, que autorizará al embajador en Madrid para firmarlo.

> Se espera que a principios de la semana próxima el ministro de Comercio hará una declaración en la Camara de los Comunes. respecto al Tratado, su alcance y sus efec-

> La aceptación provisional en Madrid, acordada el jueves, señala, al menos por ahora, el fin de una controversia que ha durado muchos meses.

Cuando se supo que el Gobierno español estudiaba el alza de las tarifas arancelarias, mister H. Fountain, del departamento de Relaciones y Tratados comerciales del ministerio, fué a Madrid para entrevistar-FERROL, 2.—Obedeciendo orden telegrá- se con las autoridades españolas. Esto ocufiica del ministro de Marina, se dió lectura rrió en mayo de 1921. No tuvieron éxito a bordo de los buques de guerra, y ante las estas conversaciones, y llegado el momentripulaciones formadas con armas sobre cu. to, el Arancel fué elevado. Esto levanto bierta, de la carta orden firmada por el Rey una tormenta de protestas en los comernombrando guardia marina al Príncipe de ciantes ingleses, y habiendose mostrado el En Essen, como respuesta a las intrigas Asturias que embarcará en el acorazado Gobierno español dispuesto a escuchar las observaciones, se comenzó de auevo a negociar en la primavera de este afio.

Se considera que las concesiones hechas por España son realmente satisfactorias, v se espera que hagan posible el comercio en lo futuro.

Sin embargo, permanece al hecho de que España es un país proteccionista y de que su Arancel es proteccionista.>

RETIRO OBRERO

## LA COMISION ASESORA La Presidencia del Instituto Nacional de

maras patronales y a las entidades obreras que la ley determina, recordandoles que el próximo día 8 de septiembre es el señalado para que en toda España se haga por ellas la designación de patronos y obrero en virtud del decreto vigente, han de cons tituir la Comisión asecora permanente del Retiro obligatorio.

Al mismo tiempo se llama la atención an la circular acerca de la importencia que esta asesoría tendrá en su actuación, ya que afecta por los asuntos en que interve drá al porvenir de la clase obrera y a la | normalidad de la producción

Finalmente se ofrece la Presidencia del Institute a patronos y obreros para ayudar. das las fábricas de Badalona cerrarán y los diputados dan un ejemplo al aumen-

Folieton de EL DEBATE

## KELB RUM

ILA NOVELA DEL DESASTRE!! por RUIZ ALBÉNIZ

## Mustraciones de Martinez de Leon

amor infinito, que inunda, conmueve y esclaviza el cerebro y el corazón de sus hijos; todos rezan, quizá sin sujetarse a pauta de ritual oración; pero poniendo en los labios una fe suprema al decir: «¡Dios, Dios mío, Dios bueno, Dios

de pieda, no me desampares!...» Para muchos este breve cuarto de hora de la misa de campaña del domingo es caso de inefable extasis: también allá el sol irrumpe, retozón, no espera algo en él! en la penumbra de la iglesia; también allá, por invierno, arrastra el aire aromas de los pinos, de los tomillares, de los prados jugosos..., y alla también, cuando el sacerdote levanta al cielo las manos que sustentan levemente la Hostia Santa, corre por las espaldas el escalofrío de la emoción, de la fe sencilla.

Alegres, como chiquillos a la salida de la es-

jes y armamentos y se dedican a urdir las más de las cartas remitidas de España. Por eso es to, donde se les acoge con gritos, vivas, algazara, grías, deja tanto amargor en el alma, tante pendentes en el composições de las cartas remitidas de España. disparatadas trapisondas en espera de algo tan siempre tan deseado, por eso se le ve venir con lanzamiento de gorros al aire, zumbonas maranhelado, tan trascendental, tan importante tanto alborozo! Ya doblan la última curva!... para la vida del campamento como la llegada i Ya ganan la cota del vivac!... ¡Ya se les oye del convoy.

En todo tiempo, en cualquier circunstancia, el convoy viene a ser como el resorte mágico que hace nacer en todos los espíritus saudades de optimismo jubiloso. Con el convoy llega lo indispensable para atender a las necesidades del cuerpo, sí, pero llega también algo más y mejor: llega el correo, las nuevas de allá, de la Patria, de

los seres queridos. Cuando la larga fila de acémilas desborda la vecina loma, cuando el camino carretero empieza a negrear con las manchas de bestias y conductores, la guarnición del vivac, movida de un idéntico deseo e impaciencia, se lanza a las alambradas, devorando el espacio que separa a aquellos que vienen, como si por el poder de miradas ansiosas les fuera dable atraerlos, activar la marcha, espolear el avance del convoy. ¡Quién

A nuestra posición, en franca vanguardia. no llegaba sino cada diez días; en el resto, apenas si había trato con más gentes, fuera de las que en ella viven, que el logrado con el diario contacto con las posiciones vecinas, para cuyo servicio siempre había gran número de voluntarios. ¡Sabían tan dulces aquellos minutos que se pasaban en unión de los hermanos de otros campamentos! ¡Era tan agradable cambiar con ellos el consabido cigarrillo, y comunicarse las nuevas

del campo enemigo, de la plaza o de la Patria!



...se les acoge con gritos, vivas y algazaras...

chas reales salidas de un humilde acordeón!.. ¡Alla los de la Intendencia con los mulos de provisiones! Lo que interesa, lo que atrae todas las miradas y pronto concierta en su alrededor a cientos de hombres que se apretujan, an helosos, son los carteros, los mulos portadores de la valija y de los paquetes de envíos particulares. Nunca es ordenada ni rápida la distribución. Si no se pusiera severo coto a los impacientes, si los jefes no hiciesen acto de presencia junto a los «carteros», el reparto no tendría fin.

Pero lo tiene, y a la algarabía anterior suceden unos minutos de absoluto, sepulcral silencio. Aquí y allá, en las tiendas, al descubierto, sobre los petates, en un rincón, en el suelo, o buscando el apoyo de los barracones, todos los hombres, con muy ligeras y muy tristes excepciones, tienen un rato de oreo espiritual, sienten que el corazón se les quiere salír del pecho ante la incertidumbre de lo que puedan decir los plieguecillos venidos de España... Y aquél llora; y éste rie; y el de más allá frunce el ceño o sonrie venturoso, o se muerde los labios para reprimir una maldición; pero todos, todos, se sienten por un instante lejos de Africa, más cerca de España, transportados mágicamente alli donde la vida, más dulce o más cruel, es siempre más querida.

porque es la vida suya y la de los suyos. ¡También, también trae y siembra tristezas el ansiadamente esperado convoy! Triste es para quien no tiene noticia alguna, triste para aquel a quien dió la puffalada de un quebranto e una Pero el convoy trae siempre algo más positivo arrear a los mulos, cantar, reir!... ¡Ya desbor- desilusión. ¡Ah! ¡Y la tristeza allá en el Rif,

El domingo aquél comenzó señalándose como



listintos macizos de chumberas había de hierto a indidense agazapad

El jefe de la descubierta envió a la posición a dos de sus jinetes para que dienen cuenta al coronel de como en la aguada, en los barrancales y en distintos macizos de chumberas bebía

pródigo en emociones: primero, la llegada del

## Fuela, rompen filas los muchachos, dejan correa- y agradable: vituallas y municiones y el tesoro dan por las alambradas e irrumpen en el recin- cuando se siente a diario devoradora sed de ale-

## **EXTRANJERO**

ALLMANIA.-Llegó ayer a Munich e mariscal itindenburg, et cual visito or a tarde a su snugeo jefe de Estado Aayor, general Ladendorff.

CHINA .- Lin el Centro Comercial Europeo de Hong Rong se produjeron grande daños a consecuencia de un incendio.

LATADOS UNIDOS .- Al pasar por debajo del puente de Brooklin un remolesdor hizo explosión la caldera, yéndose en el acto a pique el barco y ahogandose toda la im

FILIPINAS.-Los oficiales y tripulantes de 14 buques que hacen el servicio entre las diferentes islas del archipiclago filipino se han declarado en huelga a consecuencia de no habersetes aumentado los sularies.

Por esta causa ese servicio ha quedate paralizado por completo. FRANCIA. Las Digns de los marinos

mercantes y mineros amenazaren con la huelga general en el caso de que entre en vigor el decreto de revisió : de los ocho ha ras de trabajo. itt NGREA.—Han llegado a Budapest 49 oficiales y 23 clases del Ejército húngaro que habían sido hecho prisioneros en Rusia cu-

fante la gran guerra. Han sido libertados

al llegar Berlin les 83 comunistas que estaben prisioneros en Hangria. INGLATERRA.—La conferencia celebrade por las autoridades de les puertos son los Sindicatos de obreros del muelle y obreros de transportes no ha dado ninsultado. Los patronos están resueltor . disminuir los salarios, y los obredecididos a oponerse tenazmente a

IRLANDA .- Harry Boland, que estaba herido por las tropas nacionales que fueron a detenerle en el hotel Skernes, ha sido preso. Bolend er asecretario particular de De Valera, y se le llansaba el

envisdo irlandés en Washington. YUGOESLAVIA.—El Parlamento ha votado, por 162 votos contra 18, el primer presupuesto del reino desde su fundación. El presupuesto regirá desde el I de agosto de 1932 al 1 de agosto

MEJICO.—Se encuentra enfermo de cuidado el presidente de la república, general Obregón. Los médicos que le asister: han manifestado que, si hien es grave el estado, parece haberse iniciado una mejoría que, de continuar por espacio de algunas horas, alejará toda posibilidad de presentarse las complicaciones que se

temian en un principio.
PORTUGAL.—Ha salido de la estación del Rocio el tren especial que conduce a los peregrinos portugueses para Lourdes. La expensión la componen va-rios miles de peregrinos.

## **PROVINCIAS**

ALGECIRAS.--Como homenaje de despedida al general Villalba, se verificó una sesión extraordinaria en el Ayuntamiento, haciéndole el alcalde entrega del título de hijo adoptivo de esta ciudad y participándole de dar su nombre a una de las calles de la población. Después fué obsequiado con un «lunch». A despedir-le acudieron a la estación las autoridades y numeroso público.

HUESCA .- Al salir de Alcolea de Cinoa el automóvil correo, atropelló al niño de once años, José Mir Garriga, que resultó muerto El día 3 se reanudara al servicio de tren-tranvía entre Zarago-

za, Huesca y Jaca.

PAMPLONA.—Esta mañana marchó al sanatorio de La Pedrosa la colonia de 24 niños de ambos sexos.

TERUEL.—Ha quedado solucionado el conflicto ocasionado por haber suprimido la Compañía Central de Aragón el tren corto de Jerica. Desde fecha próxima secambiado el itinerario del mixto de Valencia a Teruel, que irá directo a Calstayud.

TUY.-A las cuatro de esta madrugada se declaró un violento incendio en los almacenes de comercio, establecidos en el balneario de Caldetas, de Tuy, propiedad de don Basílio Comesaña. A los poedificio. Las pérdidas se calculan en más de 50.000 pesetas. La casa que ocupa el hotel Comesana, contigua a la anterior, sufrió también importantes desperfectos. VALENCIA.—Se ha celebrado la sedon preparatoria de la Asamblea de alcaldes, presidiendo el vicepresidento de la Diputación. Han asistido los alcaldes de casi todos los distritos, acordándose feliciter a la Diputación por haber declarado la cooficialidad de la lengua valen-

ciana. Se nombró presidente honorario al alcalde de Valencia. VIGO.—La joven Aurora Pérez assató varias puñaladas a José Rodriguez, que, habiendo mantenido con ella relaciones, la abandonó para entablarlas con otra. El agredido se halla en estado gravi-

### El meior chocolate et el de inestro amigo IBIDRO LOPE? COBOS. GENOVA. 4, MOLINO. — Excelente para niños. Exportación a todas partes.

## El "lock-out" de la madera

Los carpinteros de taller --0-

El cierre anunciado para el sábado por los dueños de carpinterías afecta a más de 300

De llevarse a efecto esta medida, pararán más de 1.000 operarios.

## LOS ALMACENISTAS

Los almacenistas de madera, que desistieron del acuerdo adoptado por el gremio, hacen causa común con sus compañeros. Sólo funcionan las maquinarias de dos fá.

El sebado próximo, fin de la semana jornalera, despedirán los almacenistas al personal restantes, que son los peones.

REUNION DEL RAMO DE LA MADERA Durante las pasadas noches ha venido reunióndose el ramo de la madera en la Casa del Pueblo, predominando las censuras a determinados delegados.

Esta noche se reuniran nuevamente los obreros de este ramo.

MUNDO PERIODISTICO

## La Asociación de la Prensa palentina

Sa lia acordado constituir logalmente la Asociación de la Prensa palentina. Con este obieto se reunieron los directores y redactores de los diarios de Palencia, para estudiar el futuro reglamento que habra de regirla y nombrar una Comisión ejecutiva. Esta Comisión gestora invitará a los corresponsales en Palencia de los periódicos de Madrid y provincias para que entren a formar parte en dicha Asociación.

DEPORTES

Los equipos gallegos en la próxima temporada. Las regatas de San Sebastián

tante del día. El «Criterium» que repre-senta en elerte modo la primera de la se-signyz, 57 y «Maríaux», 52, del conde de rio do las grandes pruebas internacionales. ción. En este último sentido representa un éxito, puesto que con 15 participantes, no retiradas a última hora y las incripciones que se borraron al primer «forfeit» debieron recogerse unas 30.000 pesetas, es decir, las tres cuartas partes del importe del promio. Esperemos que con este resul- M. Paul Rousseau. tado, el «Jockey Club» aumentará el año próximo su dotación, a fin de atraer mayor contingento en cuadras extranjeras quo siempre dan realce a esta clase de con-

Por coincidir con la celebración de importantes pruebas francesas, otras pruebas tildadas de internacionales se han reducido a una incha crere nuestras cuadras. Esta misma fisonomía se ha podido pensar teniendo a la vista las inscripciones ordinarias en que ninguno de los caballos extranjeros reelizó «performances» notables que el trasledo; pero, afortunadamente, dos inscrinciones sun!ementarias dieron todo el caapetecible, y lo único lamentable es que una de ellas so ha llevado los cuartos fuera del país. Lamentable desde el punto de vista de la cria nacional, ya que, mirandolo puramente en el aspecto deportivo. debib satisfacer a todos los aficionados, pensando en que en una carrera de semejanta categoría deba triunfar el me-

Que triunfó el mejor, no cabe duda; en pasco de los caballos es el que presentaba la mejor presencia, es el mejor conformade, y si quitamos a «Koemgsmara», es indudablemente también el más impresi quitamos a «Koenigsmark», sionante. Hace quince o diez y seis días corrió muy bien el «Premio de Reims» en Saint Cloud, si bien liego segundo detrás de «Kipton Belle»; pero el aficionado puede figurarse su actuación cuando elle metivó su inscripción suplementria. La pista, en excelentes condiciones, el recorrido llevado a cabo con la mayor normalidad posible, y el hocho de que nadie pudo inquietarle, todo teniendo en cuenta la calidad de su jinete, hacen indiscutible su valor.

Esta carrera ha dado lugar a la confirmación de varias de nuestras indicaciones. Primeramente, el hecho de traérsele en la misma semana de la carrera, prueba que para el caballo bueno la pista es completamento indiferente, y en segundo lugar, el desbarajuste existente entre nuestros po-tros de «dos años». De «La Lesse», del conde de la Cimera, nada se pudes decir puesto que es su primera carrera en esta pista, y después de todo, confirmó su colocación de cuarta (detrás de «Checkmate»),

en la prueba indicada de Saint Cloud. «Jubilant» fué batido fácilmente por «Eisa» no ha mucho, y en esta prueba se ha invertido la colocación y en el mismo estilo. «La r'oudre» y «Cellatorre» no se vieron en ningún momento, y en cambio, «Oissé», a quien batieron en Madrid, hizo me-

jor y buena carrera. ¿Čuál es nuestro mejor «dos años»? A pesar de las ya numerosas pruebas, es más difícil de lo que parece contestar a esa pregunta, sobre todo, con el cambio y la diferencia de montas. Si es que los que corrieron toman parte en la próxima consolación y corre también «Sweetheert» la ganadora del «Gran Criterium Nacional», es muy posible que saquemos algo en limpio.

Hablemos un poco de las otras carreras. La nacional ha servido una vez más para poner en boca de la afición la gloriosa incertidumbre del «turf». ¿Quién iba a pensar en la derrota de «Souvenir de Bayonne», el candidato más temible de nuestro próximo «Derby»? No consiguió colocarse siquiera, y esto ha metivado a M. de Nenter, el entrenador de su majestad el Rey, a que en el recinto del pesaje buscase en los remos la causa. Algunos entrenadores después de cualquier contratiempo, suelen tocar los tendones o examinar la ranilla, pretendiendo una dihculpa. Todo esto es em peorar la situación, porque el público que no palpa nada, que no vé la lesión si es que existe, piensa en el desacierto de tal entrenador, quien no debió hacer correr a su caballo no estando en las condiciones debidas.

El hecho de que Lieux llevaba siempre los premios a reclamar y el que Valero Pueyo ni Velased no ganaban nada, no tuvo en la reunión del domingo en confirmación; aquél perdió con «Brunette» y los otros ganaron, respectivamente, con «Flying Post» y «Janitor». A estas sorpresas de la derrota y del triunfo hay que anadir la que produjo la indecisión de monsleur Lieux en la compra de la ganadora. La afición debe celebrar las quiebras de la regla, por-

que hay derecho a que gane todo el mundo. Respecto a la carrera militar de vallas, el papel de Ponce en Madrid lo ha transferido a Cavanillas, pues éste es actualmen-to el dueño de la situación.

He aquí el programa de las carreras de mañana, correspondientes al octavo día de la temporada:

102,15; B, 102 (a seis meses); serie A, CARRERA MILITAR (chandicap»), 1.250 103,40; B, 103 (a tres meses). pesetas; 1.600 metros.-«Diavolina», 75, Saint Abesse», 69 y «Astre», 62, de la Ascolta Real; «Captain Matchell», 60 y «Munibe II», 65, de don Manuel Ponce de 100, 90,25; idem 5 por 100, 100,60; idem León; «La Poupée», 58 y «Marconi Man», 58, de la Escuela de Equitación; y «Delusion», 59, del regimiento de Húsares de Pavía. idem (bonos), 833; Banco Hipotecario.

PREMIO ALPHONSINE (a reclamar), 2.250 pesetas; 1.600 metros.— «Win the 53, «Brunette», 60, «Batallador», 59 «L'Aurore», 57, de M. Joseph Lieux; «Royal Day», 56. de la marquesa viuda de Villagodio; «Feuillantine», 55, de la señorita M. de Ussia; «Helion», 53, de don Francisco Cadenas; «Hesperia», 55 y «No Good at Alla, 46, del barón de Velasco: Vestalin\*, 60, de M. R. Rousseau; «Wheat Duck., 62, de don Valero Puevo; y «Dos Mendo II», 45, de don José Pons Arola. PREMIO, OYARZUN («handicap» doble.

primera parte), 2.500 pesetas; 1.850 metros.-«Romana, 62, del duque de Toledo; «Beau», 57, de M. J. Lieux; «Janitor», 50, del barón de Velasco; «Trumps, 54, del marqués de Amboage; «Malona», 49, don Alfredo Francia; «Bonne Gosse». 46, del barón de Velasco; «Quicker». 45. de la marquesa viuda de Villagodio; «Brunette», 45 y «Buck», 45, de M. J. Lieux; «Lomberd», 45, de don Domingo Serra, PREMIO BRABANT, 5.000 pesetas; 2.200 metres.-«Night Haunt», de la marquesa viuda de Villagodio; «Blue Lagoon», 55, del barón de Velasco: «Peterade, 47, tambien del baron de Velasco; «Bad or Good», 54, del marqués de Aldama; «Mose Vale», 54, de la señorita M. de Ussía; Exterior 4 por 100, 54,76; Rotinto, 1.535; del marqués de Ambage; «Mimosa», 52, del Río de la Plata, 426; pesetas, 190,75; del marqués de Ambage; «Mimosa», 57, de lares, 12,92; francos suizos, 234; fdem bel. también del barón de Velasco: «Bad or

Comencemes por la prueba más impor-1M. J. Lieux; Game Vano, 52, del mar-

don José Pons Arola; «Plying Post», 67, de don Valero Pueyo; Faites Circuler, 66 del marqués de Trieno: «Boiled Egg., 67, de la Escuela de Equitación; «Fiord», 64, del condo do la Cimera; «Ninot», 64, del barón de Velasco; y «Footbourg», 67, de

PREMIO BEASAIN (chandicap doble, segunda parte), 2.000 pesetas; 1.850 metros .- «Cleu d'Ore, 54, del duque de Toledo: «Saint Abessey, 58, de la Escolta Real; Helionz, 57, de don Francisco Cadenas; mantais de Aldama; eSir Sociousa, 58, de Pereles-Corpa: «Vestalina, 55, de M. de Pereles torpa: evestainz, 50, de al.
Paul Roussean; Halandore, 61 de M. J.
Licux; «Gaine Vang, 45, del marques de ZARAGOZA, 2.—En el palacio provinciai
San Mignel; «Munibe II», de don Manuel se ha celebrado una asamblea preparatoria Pence de León: «Meniscus». 48 y «Santo» de otra magua que se celebrará en Septiempermitiesen abrigar alguna compensación en rins. 50, de den José Ferrary: claur Garous, 59, de M. M. Labrouche: Aldwarks, 60, del Grupo de Instrucción de Caballería; «Palais de Glaçe». 46, de don Julián Olivares; «Miss Lang», 57, de don Eusebio Bertrand; «Ginestasz, 58, dei marques de Triano; (Le Plemonts, 58, de don Alfredo L. Conessa; «Vinny», 60 v «Royal», 52, de don Matías Murto.

### APRESIACIONES

CARRERA MILITAR. «Saint Abesse», Captain Matchell.
PREMIO ALPHONSINE, Cuadra Lieux. «Royal Davy.

PREMIO OYARZUN. «Roman», «Beau». PREMIO BRABANT. «Mimosa», «Gui-

PREMIO BEASAIN. «Royal», «Munibe». PREMIO TALPACK. «Viburmun». Boiled Egg.

CORUNA, 2.-La Federación Gallega de football ha celebrado una reunión con el fin de examinar la documentación enviada por los Clubs de esta región.

En ella figuran como bajas Polo, del «For-tuna», y Encinas, del «Real Vigo». También es baja Posada, que marcha al «Real Ma-

El «Real Vigo» presenta entre sus nuevos jugadores a Cosme, del «Athletic», de Madrid; Norberto Paz, del «Real Betis de Sevilla» v Hermida. El «Fortuna» envió 25 nuevas licencias,

entre las que figuran las de Pasarin y Cru-El «Real Club Deportivo» inscribió 15 jugadores, contándose entre ellos Manuel Fernández, que pertenecía al «Fortuna».

El «Athletic», de Pontevedra, presentó a Mouriño, Pacheco, Carlitos, Alonso y Mín-

El «Comercial» ha inscrito 21 jugadores. v como única novedad figura Bachman

### REGATAS SAN SEBASTIAN, 2.—Con mar bella y

viento nordeste se celebra la regata de yates de seis metros cincuenta.

Resultado de la copa del Gran Casino: Primero, «Gredos», una hora treinta y ouatro minutos y veinticuatro segundos. Segundo, «Olé». Tercero, «Ordago». Cuarto, «Antziak» Quinto, «Lola». Se retiró «Maitia» y «Bill».

A las diez y cuarenta diése la salida de los balandros, de construcción extranjera de seis metros cincuenta.

Se obtuvieron los siguientes resultados Primero, «Emendek», una hora, veinticuatro minutos y cincuenta y cinco segundos. Segundo. «Luchana». Tercero, «Sig-Cuarto, «Kader». Quinto, «Bing-Pong». Sexto, «Cniripa».

La copa del Casino quedó en posesión definitiva de «Gredos», que la ha ganado tres años seguidos.

## PUGILATO

En el desafío celebrado en la famosa palestra de Jersey City, Benny Leonard conservando su título de campeón mundial de peso ligero, por haber derrotado a su reta-

4 por 100 Interior.—Serie F, 70,20; E,

70,25; D, 70,20; C, 70; B, 70; A, 70; G

4 por 100 Exterior.—Serie F, 87; E, 87

4 per 100 Amortizable.—Serie E, 85,75

6 por 100 Amortizable.—Serie F, 96,50;

E, 96,50; C, 96,50; B, 96,50; A. 96,50.

5 por 100 Amortizable (1917).—Serie D.

96,50; C, 96,50; B, 96,50; A, 96,50; Dife

Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 102.90

B, 102,85 (a dos años); serie A, 103,75;

B, 103,15 (a dos años, nuevos); serie A,

Ayuntamiento de Madrid. — Empréstito

Cédulas hipotecarias.—Del Banco, 4 por

Acciones.-Banco de España, 548; idem

268; idem Hispano Americano, 192; idem

Río de la Plata, 226; Fénix, 205; Madrid

Zaragoza Alicante, contado, 312; fin corriente, 318; Nortes, contado, 311,50; Me-

tropolitano, 192; Tranvías, 94,50.
Obligaciones.—Azucarera (bonos), 92,25:

Unión Electrica, 87; Alicantes, primera.

268,30; idem F, 82,75; Nortes, primera.

61,75; idem 6 per 100, 100; Real Compa-

nia Asturiana Minas, 98,50; Siderdrgica Pon-

errada, 84; Riotinto, 101,25; Peñarroya, 94;

Moneda extranjera (oficiales): Marcos,

1, por 100; francos, 52,75; libras, 28,78;

dólar, 6,43; liras, 29,80: (no oficiales);

francos suizes, 128,25; fdeni belgas, 50;

escudo portugués, 0,48; peso argentino,

2,86; florin, 2,52; coronas austriacas, 0,04.

BILBAO

Altos Hornos, 99,50; Resinera, 260;

Banco Vizcays, 1.080; Unión Minera, 590.

BARCELONA

Interior, 70: Exterior, 87,40: Amortiza-

ble 5 por 100, 97; Nortes, 312,59; Alican-

tes, 813; Andaluces, 51,70; francos, 52,50;

libras, 28,74; marcos, 0,83.

Marruecos, 73,85; C. H. A. de E., bonos 91.

6 por 100, 106. Cédulas argentinas, 2,255.

D, 85,75; C, 85,75; B, 85,75; A, 85,75:

C, 87,50; B, 87,50; A, 87,50; G y H.

H. 70.50.

Diferentes, 85,75.

rentes. 96.50.

87,50; Diferentes, 87,50.

### CONTRA LA LANGOSTA

## El "Gran Criterium Internacional" PARA LA CAMPAÑA **DE OTOÑO**

Por el ministerio de Fomento se vienen contra la langosta co realice en los proximes otono e invierno de la manera mas eficaz y energica pesible.

A este efecto por el ministerio se han dirigido excitaciones a los gobernadores civiles, Servicies agronómicos y demás orga-nismos competentes, y ahora se hace saber rista deportivo como en el de la organiza- la señorita M. de Ussia; «Laredo:, 71, de plegas, la obligación de que, de acuerdo con ción. En este último sentido representa don José Pons Arola; «Flying Post», 67, de el Servicio agronómico de cada provincia, se proceda al acotamiento riguroso de aquello, lugares en que la langosta haya verificado la acvación.

Al mismo tiempo se hace público la conveniencia de que se denuncie ante los gobernadores, incluso por los mismos particulares, les lugares que han sido atacados, para asi evitar el caso frecuente, sobre todo en la campaña pasada, de que el gormen de la langosta existia en muchos pueblos que no se cuidaron de denunciar ni de haces \*Saint Floring, 50 y «Shortaga», 62, del manifestación ninguna sobre ello hasta que barén de Velasco; «Bad or Good», 59, del la pluga se había desarrollado y era muy manifestación ninguna sobre ello hasta que difficil combatirla.

bre, y para la coal convocaçá la l'eputación a las entidades agracias de Huesca, Teruci y Lérida.

En la sesión de hoy, representada por las corporaciones y fuerzas vivas de esta ciudad, se ha tratado de los medios de intensificar la campaña de invierno para la extinción de la langosta que ha invadido millares do hectáreas de terreno en Zaragoza y Huesca.

So ha nembrado una ponencia que redactará las conclusiones que han de ser sometidas a su deliberación.

Acordése que una Comisión con los representantes en Cortes vaya a Madrid a pedir al Estado que facilite material agricola y para conseguir que la granja haga las clasificaciones de los terrenos agostados por la langosta, designanndo más ingenieros y ayu-dantes que se dediquen a los trabajos de la campaña próxima, facilitando el dinero necesario para ello, y autorice la elevación de las cuotas de contribución para las plagas del campo.

## El expediente de la Luz Eléctrica

Habiábaso ayer en un corro de financieros, y a falta, sin duda, de temas de actualidad, de la situación en que se encuentran las Compañías eléctricas después de haberse celebrado la asamblea del Ayuntamiento, en cuya reunión se reconoció en gran parte la razón de las Empresas, no sólo desde el punto de vista financiero, sino industrial, porque ni tienen bastantes disponibilidades ni pueden adquirir maquinaria y demás elementos exigidos para una buega producción.

Este problema de la electricidad tendrá forzosamente que resolverse como todos aquellos puramente industriales, y la tarifa ha de costear el servicio. La misma tarifa tendrá que dar la expansión necesaria a cada Empresa, a fin de que adquiera material, disponga de nueva producción térmica o hidráulica y facilite la vida so-Y esto ha ocurrido, primero, en la esiera

privada de la industria, y luego, del comercio, habiendo vendido cada uno sus productos a precios que remuneraban su trabajo y solamente a determinadas Empresas se les ha coaccionado por tratarse de un servicio indispensable para la vida. Pero, ¿se procedió igual con otros artículos de primera necesidad? La tasa, que es antieconómica, estuvo un tiempo en vigor y fracasó, como había fracasado ya en la Revolución francesa. No es posible coartar la vida industrial, porque el interés privado rechaza, por ir contra su naturaleza, todas esas formulas que son negativas del bien económico de los pueblos. . El asunto de electricidad de Madrid en-

tra en un nuevo aspecto, y quienes han de resolver de manera definitiva, sabrán seguramente hacerlo en forma, que, sin lesionar los intereses del vecindario, que son ciertamente dignos de respeto, acuerdon aquello que sea justo y que no determine la muerte de las entidades productoras.

gas, 94,60; liras, 55,80; coronas suecas. 321;

idem noruegas, 200,25; idem austriacas, 0.02;

LONDRES

Francos, 54,90; dólares, 4,4427; francos suizos, 23,375; liras, 98,37; florines, 11,50;

pesetas, 28,678; escudos portugueses, 3,87

coronas succas, 387; marcos, 2; pesos argen-

NUEYA YORK

Francos: 50.000, a 52,50, y 50.000, a 52,75.

Libras: 2.000, a 28,74, y 2.000, a 28,73.

Liras: 25.000, a 29,40; 25.000, a 29,50, y 50.000.

El ahorro en Bélgica

La Memoria de las operaciones y de la

situación de la Caja General de Ahorros y

Retiro belga para el año 1920, ofrece los

siguientes datos interesantes y represen-

La suma general de capitales adminis-

trados por la Caja en 31 de diciembre de

1920 ascendía a la suma de 2.840 millones

En diciembre de 1913 había 3.116.958 li-

En la Memoria de 1913 se hacía constar

40.774 libretas, alcanzándose el máximum

en la provincia de Namur, con 52.892 li-

bretas por cada 100.000 habitantes, y el

minimum en Limburgo, con 27.293 libretas.

de Ahorrors ascendian a 1.504 millones,

llones de francos, y en 1913 los depósitos

De los tres millones y medio de libretas

impuestas en 1920, 1.560.000 eran de uno

con un exceso sobre las salidas de 99 mi-

A fines de 1920 los depósitos de la Caja

bretas, y al fin de 1920, 3.507.872.

Pesetas, 15,50; francos, 8,10; marcos,

florines, 476,50; marcos, 1,625.

tinos, 48,93; Exterior, 75,50.

En el corro de divisas se cotizan:

Dólares: 5.000, a 6,43.

(Marcos: 250.000, a 1 por 100.

COTIZACIONES DE BOLSA

## La cuestión de Correos

El servicio es normal

Con referencia a las versiones recogidas por algún periódico sobre determinadas anormatidades en el funcionamiento del Coadoptundo medidas para quo la campaña rreo central, según testimenio del señor administrador y de los jeles de los diversos servicios, son completamente inexactas las aseveraciones relativas a interrupciones de ningún género en el trabajo, pues tanto los fijos como los ambulantes funcionan, no sólo normalmente, sigo con absoluta regularidad.

### UNA NOTA OFICIOSA

La Prensa diaria publica extensas informaciones sobre la actitud en que se supone colocado al Cuerpo de Correcs.

Como en todas ellas se hace resaltar la dificultad con que tropiezan les periódicos para obtener en el Centro directiva una información exacta del verdadero estado de cosas, la Comisión de jefes y oficiales ele-gida por el personal de Madrid, créese obligada a obviar estas dificultades, facilitando a la Prensa esta nota, que oriente a la opinión, tan justamente interesada en el desarrollo y favorable resolución de las legítimas aspiraciones de la Corporación pos-

La evidente contrariedad y malestar de les funcionaries de Correos no la llegade en manera alguna a perturbar ni por un momento los servicies a ellos encomen-

Pota Comisión, que cuenta con la ratificceión absoluta de configura del personal, asi lo afirma.

## Soldados intoxicados

Dos graves

En las Secciones de Ordenanzas del ministerio de la Guerra han sufrido una intoxocación la mayoría de los soldados arranchados.

Anteayer, después de la siesta, muchos soldados se sintieron repentinamente enfermo. Puesto en conocimiento del oficial de guardia, éste ordenó el inmediato aviso del capitán médico que allí presta sus servicios, v como no fuera encontrado, se avisó a un médico particular que habita en la calle del Barquillo, el que personado en el ministerio procedió al reconocimiento de los númerosos enfermos que se quejaban de agudos do-

Más tarde acudió el medico militar de las Secciones, don Francisco Valladolid, quien en unión del otro doctor continuó atendiendo a los enfermos, quedando ambos de acuerdo en que se trataba de una intoxicación producida por la comida. En vista de que algunos soldados se agra-

vaban, se dictaron las medidas oportunas para que fueran trasladados al Hospital Militar. Serían las doce de la noche, cuando en un

autocamión de Sanidad Militar, y estando presentes los citados médicos, el coronel jefe de la Brigada Topográfica de Estado Mayor y gobernador del palacio de Buenavista, senor Molins; el comandante don Jacinto Ortiz Hernandez, jefe de las Secciones, y otros oficiales, fueron conducidos al hospital de Carabanchel los más graves de los enfermos. Estos jefes se retiraron después de dejer

asegurada la asistencia de los demás 🐠 ldados, para lo cual se pusieron imaginarias Algunos de los enfermos son: Isidro Ocana y el ciclista Vicente Salván, graves; Luis

Fernández, Bautista Díez, Ramiro Beltrán, Eulogio Romo, Juan La Encina y Francisco Huidobro. El total de enfermos, según los datos que hemos podido averiguar, es: de la Brigada Obrera y Topográfica, 20; de las Caballeri-

gas, unos 12; de la primera Sección de Ordenanzas, 16, 12 de la segunda, y 12 de los El rancho de ese día consistió en sopa de arroz; garbanzos con tocino y carne y en-

Se practican las oportunas diligencias para averiguar las causas de la intoxicación.

DE ENSENANZA

## Expediente sobreseído

El señor Montejo ha firmado una real orden sobreseyendo el expediente seguido de la clase obrera, con preferencia del el inspector de Primera enseñanza de la provincia de Gerona, don José Montserrat

La información hecha por el docto y celoso catedrático de la Universidad de Barcelona señor Parpal no puede ser-como era de esperar-más favorable al referido inspector, demostrando en ella que solamente el espíritu sectario de los denunciantes ha podido animarles a realizar tan injusta como infundada campaña contra un funcionario modelo por su competencia y honorabilidad.

El señor Parpal hace resaltar en su inorme cómo el periódico de enseñanza «El Magisterio Gerundense», influído por editores, habilitados y políticos, intervino en este asunto, por lo que propone se le llame oficialmente la atención. En efecto, en la aludida real orden se hace la amonestación propuesta.

Al complacernos en comunicar esta noticia a nuestros lectores, felicitamos muy de veras al señor Montserrat, tanto más cuanto el principal cargo que se le hacía era el de intervenir en la organización de ejercicios espirituales para maestros y recomendar el exacto cumplimiento de las disposiciones vigentes sobre la enseñanza de la Religión, cuya necesidad y obligación ha venido defendiendo en elocuentes y ra-

## COLONIAS ESCOLARES

El día 1 del presente mes empezaron a funcionar las colonias escolares urbanas de vacaciones, organizadas por el Ayuntamienque por cada 100.000 habitantes había to de Madrid.

zonadas conferencias.

Los niños matriculados permanecerán en los Viveros y Dehesa de la Villa desde l'is ocho de la mañana hasta las ocho de l' noche, dándose desayuno, comida y me

Nos parece muy bien la organización de estas colonias, mas lamentamos que por falta de preparación de las mismas, inseran de 1.099 millones y el exceso de 160, talación de pabellones donde puedan l El aumento de depósitos es, pues, de niños pasar las horas de calor, etcétera, no rindan todo el bien que fuera de desear.

## PLATO DEL DÍA

TERNERA CON NARANJA

Se rehoga en manisca de vaca la carne que es quiers condimenter, agregandole una osbella entera, un diento de ajo y el etimo de una naranja por cada medio lello de ternera. Se la pons el agua necesaria para que cuesa y ai romper a hervir se sazona con sal, pimienta, cancla y hojas de laurel, dejandola al fuego hasta que la cur-

UN CONGRESO

### EL COMERCIO ESPAÑOL EN ULTRAMAR

ne esté tierna.

Ayer publicó la «Gaceta el real decreto convocando a las Camaras españolas de Comercio constituídas en América y Filipinas, así como a los comerciantes españoles re-sidentes on aquellos países, al Congreso Nacional del Comercio español en Ultramar que ha de celebrarse en Barcelona, Madrid y Sevilla, con arreglo a la parte dispositiva, que dice así:
«Articulo I.» Por mediación del ministerio de

Estado se convoca a las Cámaras españolas de Comercio constituídas en América y Filipinas J. a los comerciantes y productores españoles res dentes en aquellos países al primer Congress Nacional del Comercio Español en Ultramar, cuya celebración tendrá lugar en Barcelons, Madrid y Sevilla durante los meses de marzo y abril de 1923, en la forma siguiente:

Primer periodo.—Preparatorio general. Barcelona: del 21 al 27 de marzo.

Begundo período.-Madrid: del 1 al 8 de abril. Tercer período,-Sevilla: del 10 al 16 de abril. Artionio 2.º El Congreso se regira por el Batetuto que en cumplimiento de este decrete se pablique por la Presidencia y a el habra de ajunta el Comité organizador que se constituya y al cual se confiere el encargo de la ejecución del mismo. Artículo 3.º Por el ministerio de Trabejo, Comercio e Industria se atendera a los primeres gastos de organización del Congreso solicitando de la Cortes el crédito necesario para la celebración del miamo.

Se recabará asimistro de las Compañías españolas de vapores y de ferrocarriles las facilidades Artículo 4.º El ministro de Estado, por medio

de los agentes diplomáticos y consulares en América y Filipinas, cuidará de dat a este decreto toda la publicidad que su eficacia requiere, para que llegue a conocimiento de los comerciantes y productores españoles establecidos en aquellos países: v recabará de las Cámaras españolas de Comercio alli constituidas remitan antes del 31 de combre próximo a la secretaria general del Comité organizador las observaciones que el decrefo les sugiera, acompañadas de los Estatutos y reglamento por que cada Camara se rija en la actualidad. Hats de sus socios respectivos y de las personas que ostentan cargos, cotizaciones sociales que devecigan, estado o balance de sus recursos y gastos, cuadro de servicios que realizan y la colección completa de cuantos Boletines, Memorias y semás publicaciones hayan realizado.»

### Un legado de más de un millón

El premio "Díaz Cordovés".-Un millón para retiros, dotes y becas, -0-

El senador vitalicio fallecido hace algún tiempo, don Gumersindo Diaz Cordovés, he dejado en su testamento 1.100.000 pesetas con destino a fines de instrucción y benéfico-sociaes, que muy pronto empezarán a

Sd instituira on la Universidad Central «Premio Diaz Corr en pagar el título de licenciado en Medicina o Derecho a los estudiantes pobres de Consuegra, Madridejos y Corral de Almaguer, y a falta de estos, a otros de la

provincia de Toledo. A estos fines se soudirá con lo que ren ten las 100.000 pesetas que deja el sestador como capital para ello. De distribuir estos premios se encargará un patro-nato presidido por el rector, el cual, una vez nombredo se encargará de redactar las bases a que han de sujetarse los solicitantes. Seguramente desde el prézimo cut-

so podrá ya otorgarse. Además, en el pueblo de Consuerra se creará una escuela de instrucción prima ria, dotada de todos los adelantos moder nos, para niños pobres naturales del pue blo, con el proposito de establecur, a la mayor brevedad, la enseñanza para adultos

Se pagarán pensiones de dos pesetas die

rias cada una a obreros v trabajadores de

buena conducta que se vean imposibilite

dos para el trabajo, siendo preferidos los gañanes, pastores, peones, guardas de casspo y artesanos; se socorreran todos los años con dotes de 500 pessas a jóvenes selteras pobres, en primer término a las huérfanas, para ayuda de los gastos de su matrimonio, y a la que desse ingressar de alguno de los conventos de religioses de Consuegra, Madridejos o Corral de Almas guer: siempre que sea natural de alguno de estos pueblos se le facilitara el dote; se crearán becas en el Seminario de Toledo para jóvenes pobres naturales de Consuegra, y, por último, al estudiante po-bre de este pueblo que revela condiciona extraordinarias para soguir las carreras de Derecho, Medicina o perito agrícola se le ayudará en los gastos de la carrera. Para atender a todas estas fundaciones

## pesetas, además de las 100.000 antes cita-**NOTAS POLITICAS**

dejó el señor Díaz Cordovés un millón de

Presidencia

El subsecretario, señor Marfil, dijo ayer mañana que se reciben en la Presidencia muchos telegramas de pueblos que ruegan que el presidente del Consejo transmita sus saludos al señor Alvear.

También se ha recibido uno de la Insti-

tución Hispanoamericana de intercambiocientífico y económico, ofreciendo su cooperación para el Congreso Comerciol Hispano-

## El marqués de Alhucemes

Hoy marchará a Cestona, para pasar all una temporada, el marqués de Alhucemas 

## Muy importante

Para evitar que las cartas se extravien o sufran retraso, en toda la correspondencia remitida a

EL DEBATE aunque vaya dirigida a cargo o persona

determinada, deberá consignarse el

APARTADO 466

## CRONICA DE SOCIEDAD MERCADOS

En Malaga ha rendido su tributo a la alumbramiento. muerte el señor don José María Rato y

Duquesne. la Camara de la Propiedad de Gijón, sien- ha dado a luz con felicidad una niña. do apreciado por sus dotes personales.

respetable ex ministro don Faustino Ro- Quemadas, nuestra cariñosa enhorabuena. driguez San Pedro.

-En Valparaiso ha dejado de existir el señor don Enrique Mountón Suárez, comandante de Artillería, agregado militar a la Legación española de Santiago de ciones de pésame con motivo de la muerte

Era un militar que tenía una brillante boja de servicios y hombre de ciencia. García Sala, dejando varios hijos.

calera.

cepción, siendo estimado de cuantos le tra- tinguida familia; para Corrales, la señorita taron.

-Anteayer entregó su alma a Dios, forciana, virtuosa, respetable y caritativa sede don Romualdo Angulo.

Envismos sentido pésame a las distingaidas familias de los finados.

Rogamos a los lectores de EL DEBATE tengan presente en sus oraciones las almas de los difuntos.

En el próximo otofio se prosternarán ante el ara santa la encantadora señorita Matilde Hoyuela Bellido y don José Jiménes Mellado.

y Catalán de Ocón.

Les apadrinaron la madre de la despoyente, don Felipe.

Deseamos muchas felicidades al nuevo matrimonio.

El Salvador

El 6 serán los días de la duquesa de Santa Lucia. Señora viuda de Núñez de Prado.

Marqueses de Lema, Loreto, Marianao y Villanueva y Geltrů. Baron de Segur.

Peris Mencheta y Raventos. Les deseamos felicidades.

El conde de Torre Alegre El nuevo poseedor de este título es don Rogelio de Madariaga y Castro, fundador de «La Estafeta» y ex diputado a Cortes.

La marquesa de Ahumada ha salido ya

Fallecimientos a la calle, restablecida de su reciente

La joven esposa de don José Márquez Fué diputado provincial y presidente de Castillejo (nacida Rosario Patiño Losada) Reciban los padres y abuelos, marqueses

> Demostraciones de pésame Los condes de Torrefiel, vizcondes de Miranda, están recibiendo muchas demostra-

> de su angelical hija, Milagro Puigmolto. Vialeres

Han salido: para Palma de Mallorca, el Era esposo de doña Concepción Blanco y, ilustre capitán general duque de Rubi; para Vitoria, los marqueses de Acapulco y fa--En Gijon ha muerto, a los quince años, milia y los condes de San Antonio de Vista mientos colorados, 25, 20 y 18; idem verdon José Ignacio García Velarde Vigil Es- Alegre y la suya; para El Escorial, don des, 11, 7 y 3; remolacha, 1 y 0,80; toma-calera.

Pedro Poggio v don Agustín Morales; para tes, 0,35, 0,80 y 0,25; zanahorias, 1, 0,80 Era congregante de la Inmaculada Con- La Granja, don Luis de Aristizabal y dis-Maria Santos; para Manises, don Pascual de Vega; para el balneario de Cestona, la talecida con los Santos Sacramentos, la angovia, don Lucio Herreros; para Paris, ei sora dosa Juliana Llarena Regules, esposa marqués de Lema; para Zumaya, distinguida familia de don Sixto Botella; para Siguenza, la de don Julio Botella y señora viuda de Donoso-Cortés; para Coruña, don Alejandro Blin Granados y distinguida familia; para Biarritz, don Eduardo Sánchez Roldan y don José Muro Lara; para Lourizán, la señora viuda e hijos de don Eduar-

do Martinez del Campo; para La Isabela, don Pedro Carlos Navarro y distinguida El Obispo de Cuenca, don Cruz la Pla- para San Sebastián, la señorita Engracia na, ha bendecido la unión de la preciosa Rojas Vicente, don Juan Bruguera y seseñorita Pilar Navascués y de Juan con el fiora, los duques de Ahumada y los condes distinguido catedrático de la Universidad de la Ventosa e hijos; para Suances, don de Santiago don Carlos Ruiz del Castillo Martin González Alvarez; para El Poyo, la sada y el tío carnal paterno del contra- go, don Julio Wais y distinguida familia;

primogénito del general marqués de Tone-Restablecida rife.

## NOTAS MILITARES Registradores de la Propiedad varetazo que sufre en los riñones, tiene

«DIARIO OFICIAL» DEL DIA 3

Conourso.—Se anuncia a concurso una vacente de comandante profesor en la sección de Infanteria de la Escuela Central de

Tire. Destinos.—Destinase al depósito de monte de la primera región al capitán de Caballaria don José Alvarez de Bohorques. —Disponese que cesen en la comisión que venian desempeñando en el tren hos-pital número 2, el teniente de Intendencia don Ricardo Martín y el auxiliar don Cayetano Parquero.

-Mañana se publicarán propuestas de destinos de jefes y oficiales para los dis-tintos grupos de Fuerzas Regulares. Disponese quede en el mismo destino

al subinspector segundo de Equitación don Manrique Gómez. Matrimonica.—Se conceden reales licen-

cias para contraer matrimonio a los capitanes de Caballería don Enrique González y don Josquín Dehita. Bituaciones. -- Concédese el pase a superaumerario sin sueldo a los capitanes de In-genieros de Manuel Rodríguez y don Juan

Noreña, y al capitán de Intendencia don Manuel Pérez. -Se declara de reemplazo por enfermo

al comandante de Intendencia don Manuel Diaz Gavira. Licencias.—Se concede licencia para el

extranjero al coronel de Intendencia don Luis Jordán, y al alférez de Caballeria don Carlos Pozzi. Clase de tropas. Se resuelve como resul-

tado de instancia del sargento Manuel Cotarelo, no ha lugar a modificar la legislación relativa a pernoctar fuera de los cuarteles, las clases de tropa. Nuevos capitanos de Estado Mayor.—Real

orden concediendo el ingreso en el Cuerro de Estado Mayor del Ejército, con el em-pleo de capitán, a don José Figuerola Aladon Felipe Arnillo Miguel.

Separación de la Escuela de Guerra.—Real Agulera Osorio. ordem concediendo la separación de la Es- El homenajo consistió en una artística placa cuela Superior de Guerra a doa Francisco en la que aparece grabado el texto de la real or-Alvarez y Alvarez, a petición del interesado. den por la que se otorgó al señor Aguilera dicha La documentación de los legionarios .- distinción, y además un pergamino policromado, Real orden disponiendo lo siguiente:

1.º Las documentaciones de los indivi- Cuerpo. duos de nacionalidad española procedentes compromiso, terminado el cual pasarán al El homenejeado dio las gracias a sus compane-Cuerpo o dependencia que corresponda, se ros, por la simpatía y estimación que hacia él gún el número de años de servicio de los in- han demostrado. teresados.

2.º Las documentaciones de los individuos de nacionalidad española que, por circunstancias especiales, no hubiesen sido in director general de Bellas Artes. cluídos en los alistamientos anuales, así como las de los súbditos extranjeros que prestan servicio en el Tercio de referencia, que darán en depósito en dicho Cuerpo para que sirvan de antecedentes, en casos necesarios facilitándose a estos individuos un certificado en que conste el cumplimiento del compromiso contraido al alistarse en el repetido (Burgos), den Emilio Escudero Marin; idem su-Tercio de Extranjeros y los servicios prestados por los interesados.

## El general Berenguer.

En el expreso marchó ayer tarde a Barcelona el general don Dámaso Berenguer. Le acompaña su hermano don Federico.

## Regente de imprenta

Para diario de provincia gallega se nece-

Alumbramiento

Estaba casado con una de las hijas del de Montefuerte, condes de Paraiso y de las

consorte; para Las Fraguas, las señoritas Candelaria y Teotistre Barrenechea Torres; marquesa de González Besada y las señoritas de Estévez y Rivacoba; para El Burpara Miraflores de la Sierra, don Vicente Martimez Dabán; para Avila, don Pascu il Amat y familia y don Félix Llanos Torrigita y la suya; para Arechavaleta y Viana, la señora doña Aurora Tascón; para Carlsbard, el marqués de Torre Ocaña v rritz los duques de Plasencia; para Saint y vuelta al ruedo.) Moritz, don Luis Peña y señora; para San

ma de Mallorca, nuestro querido amigo el senador del reino don Fernando Weyler,

nardo Costilla, de San Sebastián; don Rogelio Gómez Pinedo, de Arévalo; don
José Mosquera, de Monovar; don Paulino

Quinto. Nacional, después de unas veró-Leiva. de Lora del Río; don Francisco Redondo, de Lucena; don Juan Peralta, don Celestino García de la Cruz, de Pra- intento. via; don Claudio R. Porrero, de Toledo;

Han sido nombrados:

don Antonio Galindo Navarro, de Gergal: don Manuel Alvarez de Puigcerdá: don Manuel de Campo, de Purchena; don Angel Maria Martinez, de Guellar, don Rafael Joaquín Carmona, de Cuellar; don Rafael García Costillas, de Burgo de Osma; don Lorenzo Morillas, de Castellote; don Antonio Ríos, de Astudillo: don Cesáreo Valdés, de Ordenes; don José María González, de Laguardia; don Luis Cáceres, de Herrera del Duque; don Luis Farnándes

Seco, de Cuenca. Quedan desiertos para proveerse en aspirantes once Registros, número de vacantes que obligará a proveer en las próximas oposiciones mayor número de plazas que las cincuenta anunciadas.

SUMARIO DEL DIA 2 Gracia y Justicia.—Disponiendo que durante la susencia de esta Corte del ministro de este departamento, se encargue del despacho de los asuntos

ordinarios del mismo el señor subsecretario de es-

## MINISTERIOS

Un homenaje.—Presidida por el ministro de

Instrucción pública, señor Montejo, se ha calebramá, de Ingenieros, y don Manuel Lomba: do el acto en este departamento oficial, de lacor dero Vicente, don Jaime Baeza Buceta ; entrega del título de Inspector de Primera ensenanza, honorario, al jefe de sección den Josquin

dende constan los nombres de los funcionarios de

Hicieren uso de la palabra los señores Torromo de alistamiento que se encuentren prestando y Chacon, Magasén, así como el ministro de Insservicio en el Tercio Extranjero, radicarán tausción, glosando todos los mercalmientos del en dicho Cuerpo durante el tiempo de su señor Aguilera por el homonaje que se tributaba.

> Subsecretario interino.—Se ha encargado interinamente de la subsecretaria de Instrucción pública, durante la ausencia del señor Castell, el

Nombramientos de maestros.-Por derecho de consorte ha sido nombrada maestra de la auxiliuría desdoblada de párvulos del tercer distrito de Valladolid, dona Carmen Fernández Martin.

También se ha nombrado maestro de la esquela nacional de la Aldehuela (Avila), don Antonio Dominguez Gómez; idem de la de Fuentes Pina xiliar de la sección de Letras de la Escuela Normal de Maestras de Navarra, doña Maria del Pilar Carnicer Teiero.

Nuova Asociación.—Se ha concedido autorización para su legal funcionamiento, a la Asociación del Magisterio Nacional del partido de La Laguna de Tenerife (Canarias).

Jubilaciones.—Se ha declarado jubilado del cargo de profesor numerario de Geografía de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio, a

don Ricardo Beltrán Rózpide. Vuelta al servicio.-Ha sido cancedida la vuelta sita uno apto para toda clase de trabajos al servicio activo en enseñanza, a la maestra sus-tipográficos. Informes en esta Administra- tituda de Santa Magdalena de Pulpis (Castellon), dona Carmen Senra Fenollar.

## CEBADA

Nota de los precios a que se han expandido ayer los siguientes artículos, an sus tres clases, respectivamente:

Frutas.—Giruelas, 0,50, 0,40 y 0,80 pere-tas; idem claudias, 1,25, 1 y 0,75; picotas, 0,70, 0,60 y 0,50; higos chumbos, 0,50 y 0,45; limones, 80 y 25; manzanas, 0,50, 0,40 y 0,80; melocotones, 1,25, 0,75 y 0,50; instomes, 0,45, 0,85 y 0,80; perse de agua, 1, 0,80 y.0,75; idem de la tierra, 0,50, 0,35 y 0,25; idem de don Guindo, 0,70, 0,60 y U, o; uvas Moscatel, I; idem de la tierra, 0,60, 0,40 y 0,80.

Verduras.—Acalgas, 0,40, 0,85 y 0,80; ajos, 0,80 y 0,25; berenjenas, 1,50 y 1,25; culabacines, 0,70, 0,55 y 0,45; cebollas, 0,15; escarola, 1,50, 1,25 y 0,70; judias, 0,45, 0,40 y 0,30; lechugas, 2,25, 1,25 y 0.70; patatas holandesas, 0,87, 0,36 y 0,34; idam rosa, 0,24, 0,28 y 0,22; idam blancas, 0,28, 0,22 y 0,20; papinos, 0,25, 0,20 y 0,18; pi-

### MOSTENSES

Terneras. De Castilla, de 50 a 52; de la Montana, de 42 a 47; de la tierra, de 40 a 45; de Galicia, de 36 a 40. Caza. onejos, de 4,50 a 6,75.

Aves.—Gallinas, de 6 a 8; pollancos, de 6 a 7; pollos, de 4,50 a 5. Huevos.—De Castilla, de 20 a 21,50: de Galicia, de 19 a 19,50; de Marruecos, a li. de 0,75 a 1,50; boquerones, a 0,50; calamares, de 2,50 a 3; cigalas, a 3; congrio,

de 1,25 e 2; chirles, a 0,40; dentones, a 1,75; gallos, de 1,50 a 1,75; gambas, a 7; gato, a 0,60; langostas, de 5 a 6; langostinos, de 9,50 a 10; lenguados, de 3 a 4; lubinas, de 1,50 a 8,50; merluza, de 2 a 3; mero, a 4; pajeles, a 8,50; panchos, a 1,25; peces, de 0,80 a 1,50; percebes, de 1,25 a 1,50; pescadillas, de 1 a 1,90; rape, de 1,50 a 1,80; selmonetes, de 3 a 4,50; sardinas, de 0,75 a 2,25; truchas, de 5 a 5,50.

## TOROS EN MALAGA

MALAGA, 2.—A beneficio de la Cofradia de Semana Santa, se lidiaron seis veraguas por los hermanos Nacional y Valencia II.

Nacional I, al dar un pase de pecho, fué Valencia II, en una facua breve y valiente, asestó una estocada buena que bas- de régimen interior. don Agustín Silvela y señora; para Bia- tó, sin puntilla. (Gran cyación, oreja, rabo

En el segundo Valencia se lució en unas Sebastián, los condes de Maluque y los verónicas buenas, escuchando muchas palmarqueses de Olivares y de Dilar; para mas. Después puso un par de lujo, y con Sefiores Arrospide y Ruiz del Burgo, Bau- Hendaya, los sefiores de Machimbarrena; la muleta dió comienzo a una faena vatista y Ramos, Canals, Crespo, Minguijón, para Limpias, los señores Rodríguez Avial, lentísima y adornada, y después de un piny para La Granja, la condesa de Medina y chazo, al entrar nuevamente es cogido por el muslo. Pasa a la enfermería, de donde Regrese sale al poco rato; coge los trastos y des- de la Gran Via o Avenida de Pi y Margall, Ha llegado a Madrid, procedente de Pal- cabella, en medio de una gran ovación, ya dotado de todos los servicios municipa-(Oreja y vuelta al ruedo.)

cas. El hicho es condenado al fuego. Nacional hace una faena buena y larga una enorme estocada, que le vale la oreja y vuelta al ruedo.

Cuarto. Valencia II, a consecuencia del que retirarse a la enfermería, no pudiendo continuar la lidia. Nacional se entien-Don Francisco Núñez, de Martos; don de con un toro difícil, al que torea por Antonio G. Moreno, de Alcira; don Ber- verónicas. Hace luego una faena de aliño y

nicas, hace una faena voluntariosa, y al de Caceres; don Carlos López de Haro, de dar una estocada es cogido aparatosamen- se ha formado el cuadro que debutará en la Barbastro; don José Vega Río, de Orgaz; te, resultando fieso. Descabella al primer citada fiesta del próximo domingo, para la

Sexto. Hace Nacional una faena buena y adornada, y atiza una estocada perpen-dicular, con descabello al suarto intento dicular, con descabello al cuarto intento.

## LA VIDA TEATRAL

Mañana, con «El tambor de Granaderos», «La venta de don Quijote» y «La Tempestad», se presentará en el teatro Fuencarral la compania con que Eugenio Casals se propone trabajar en pro de nuestro arte lírico.

tan desdeñado y desconocido. Cuenta con el concurso de 82 actores, en tre los que figuran Carmen Espinosa, Matilde Rossy, Julia Castrillo, Amelia Sánchez Elena Salvador y Francisco Frontera, Ansel mo Rodríguez, Enrique Salvador y Carlos

Como director artisitico actuará el maes tro Jacinto Guerrero.

El repertorio lo constituirán las más no-tables obras de los buenos tiempos de puestro arte lírico, y existe el laudable proposito de representarlas con todo el cuidado y el respeto que merecen.

SINDICATO DE ACTORES ESPANOLES se celebrará en la noche del jueves 3 del corriente en el teatro de la Princesa, a la una media en punto, para tratar exclusivamente del asunto pendiente con el señor

Por la importancia que encierra esta cues tión, espera asistan a la Asamblea todos lo compeneros sindicados. El presidente, Miguel Muñoz.

Su majestad el Rey ha firmado los siguientes reales decretos:

MARINA.-Concediendo el empleo de contralmirante en situación de reserva, al capitán de navío, en dicha situación, don Fernando Rodríguez

-Propuesta de ascenso a favor del capitán de corbeta don Félix M. de Antelo y Rosi. -Idem para el mando del cañonero «Lauria» a favor del capitán de fragata don Pedro M. Car-

-Idem de ascenso a favor de los tenientes auditores de tercera clase, don Robustiano Franco y don Luciano Conde. .--Idem de ascenso a favor de los tenientes audi-

tores de cuarta clase, don Mariano Foneu, don Juan Conejos, don Raimundo Fernández Cuesta, don Eloy Escobar y don indro Rodríguez. GUERRA.-Pasa a situación de primera reserva el general de brigada don Modesto Salgado. -Destinando a mandar la segunda brigada de la 15 división (Vigo) al general de brigada don

Angel Rodríguez del Barrio. -Idem a la segunda brigada de la tercera sión (Algeciras), al general de brigada don Marcos Rodriguez. -Concediendo el empleo de general de brigada

Balneario de la Muera Aguas clorurado sédicas iodurado arseni- queza cultural.

al coronel de Infantería don Leopoldo Ruiz Trillo.

DIPUTACION

## El arriendo de la Plaza de Toros

Ayer por la mañana celebró sesión, bajo la presidencia del sedor Diaz Agero, la Diputación provincial.

Se acordo que se imprimiese la Memoria de la Comisión, exponiendo los acuerdos sdoptados desde 7 de abril a 81 de julio, a fin de discutirla el 1.º de octubre, y se aprobó la distribución de fondos pare el mes de Septiembre.

dedicaron mutuamente elogios y felicitacio- nada, Málaga y Palma, Brumoso en Barcelona. nes terminada la voteción.

Corporación sobre la necesidad de intervenir tian, Vitoria, Tarragena, Castellón, Walencia, Huelen la formación de los presupuestos del Es- va y Algedras. Lineye en Gerona, Temperatura tado por medio del mandato conferido a los media: 14 grados en Almeria y Santisgo; 15 en diputados y senadores por los pueblos de la Valladolid, Burgos y Vitoria; 16 en La Corula, provincia. A este efecto encareció la nece-vares, Zamora y Palencia; 17 en Pontevedra y sidad de estudiar las verdaderas necesidades Oviedo; 18 en Finisterre, León, Avila y Segovia; de la Diputación y presentó un estudio de 19 en Bilbao, Lago y Meruel; 20 en Zaregosa, Sanéstas y de los presupuestos actuales y ante-tander, San Sebastián y Cuenca; 21 en Huesos; riores, que pasó a la Comisión correspont- 22 en Alicante, Toledo, Gerona y Algeciras; 23 en diente para que determine si se toma en Barcelona, Badajoz, y Tarragona; 24 en Mahón, consideración y se imprime para conocimien- Guadalajara, Ciudad Real, Castellen, Málaga y Palto de los diputados antes de abrirse la dis- ma; 25 en San Fernando, Melilla, Valencia, Murcusión.

de pagos si la Empresa de la Plaza de Toros 42 grados en Córdoba, y mínima, 8 grados en León. ha abonado ya el importe de los dos años de Pescados mejas, de 1 a 1,25; ponito, arriendo que se le han concedido en prorroga. Contesta el interpelado que no, y el señor Arizmendi califica el hecho de infracción del contrato, por estipular sate que la Empresa DATOS DEL OBSERVATORIO DEL EBRO. entregará en un solo plazo las dos anuali- Barómetro, 764; humedad, 75; velocidad del viendades dentro de los ocho días siguientes al

acuerdo de la Diputación. El presidente dice que es más conveniente a la Diputación que el arriendo se entregue en dos plazos, y el señor Rodríguez ibunda en esta opinión, pero entiende que debe exigirse a la Empresa al interés legal por la truenos lejanos; de lluvia, gotas sueltas.

retención del segundo plazo. El señor Arizmendi insiste en que debe exigirse el segundo plazo o rescindirse el contrato por incumplimiento de la Empresa, y se acuerda requiera a la Empresa el cumplimiento de la cláusula incumplida el ordenador de pagos.

cogido y corneado, pasando a la enfermería.

del triunfo alcanzado en Paris por el señor Hinojar en el Congreso médico. También se discutieron otras cuestiones

## LA GRAN VIA EN SEPTIEMBRE

A fines de septiembre próximo se abrirá a la circulación pública el segundo trozo les, a inmediatamente empezarán los de- plets. Tercero. Nacional II torea por veróni- rribos para la explanación del último trozo.

La fiesta en Parisiana

A las diez y media de la noche del proximo día 6 se celebrará en los jardines de Parisiana el festival a beneficio de la Asociación de la Prensa, que se espera sea un éxito resonante, teniendo en cuenta que lo ha sido el concurso de «cante jondo» cele-

Con los más salientes de lo concursantes que se limitará el número de entradas. a fin de impedir la aglomeración de público

Cantará el maestro Chacón, acompañado a la guitarra por Montoya, y en la zambra gitana tomarán parte las principales figuras del concurso.

El espectáculo comenzará con el programa de varietés que actus en el Club Parisiana, y terminará con el cuadro de «cante jondo» y alguna otra atracción con que la Comisión organizadora piensa halagar al público que asiste a las funciones de la Asociación de la Prensa.

El precio de la entrada es de ciono pe setas, y desde hoy se expenden en el do-micilio de la Asociación Carretas, 10, y en Parisians.

## **AY UNTAMIENTO**

## VISITAS DE INVESTIGACION

Siguiendo la campaña emprendida, estuvo ayer el alcalde en el mercado de la Cebada, habiendo resultado poco fructuosa la visita, pues, sin duda, enterados los vende-Se convoca a Asamblea extraordinaria, que dores de lo ocurrido en los Mostenses, han retirado por ahora las pesas defraudadoras, pues solamente se hallaron tres con poca falta y dos pesos desnivelados.

### LOS CONDUCTORES DE COCHES PROTESTAN

La Sociedad General de conductores de carruaies ha dirigido una protesta al Ayuntamiento por la prohibición que se ha impuesto a los coches desalquilados de pasar por la Puerta del Sol.

En ella se quejan de la arbitrariedad de las autoridades municipales en sus ordenes y en la imposición de multas.

Juzgan los conductores de carruajes que para evitar el abuso de los que se dedican a bordear la citada plaza, basta con la intervención en cada caso de los guardias municipales, siendo excesiva la prohibición del tránsito de todos los coches por la

Finalmente, amenazan con adoptar actitudes enérgicas.

### LA HEMEROTECA MUNICIPAL Desde el día 5 empezarán a funcionar las dependencias municipales de la casa núme-

ro 3 de la plaza de la Villa, donde están instalados la Hemeroteca e Instituto Bibliográfico. El arquitecto municipal ha realizado en la citada finca, que es un notable ejemplar de casa castellana noble del siglo XVI, una

En la Hemeroteca encontrará el públi co las más completas colecciones de periódicos y revistas antiguos y modernos de España y del extranjero.

El Instituto Bibliográfico, aunque na-

ciente, constituye ya un elemento de ci-

artística restauración.

cales, curan anemia e impurezas sangre. Dirige ambos servicios el bibliotecario Próximo a Bilbao. Varios trenes en el día. municipal don Ricardo Fuentes.

## NOTICIAS

GENERAL.-Biguen las aitas presiones por el de vapores de colores diversos. Noroeste de nuestra Península y una extensa área LAS QUIEBRAS DE LOS ESTADOS UNIde pressones débiles por el centro y Surceste.

zu, Tanez, Lisboa, Lagos y Argel. Nuboso en Hel- trimestre de 1920. en Cabo Sicié; 22 en Argel; 23 en Liabos, y 24 en la duración de un año. El Gobierno nombrari el

PROVINCIAS.—Cicio despejado en Bilbae, Valladolid, Badajoz, Alicante, Sevilla, Almeria, Han Para vicepresidente de la Comisión provincial tuvieron quince votos los sañores Sains de Rei y Nadal, siendo elegido por la superio este último. Ambos contendientes se ca, Teruel, Murcia, Córdoba, Jaën, Baeza, Urando elegido por la superio este último. Ambos contendientes se ca, Teruel, Murcia, Córdoba, Jaën, Baeza, Urando elegido por la superio este último. Ambos contendientes se ca, Teruel, Murcia, Córdoba, Jaën, Baeza, Urando elegido por la contendientes se ca, Teruel, Murcia, Córdoba, Jaën, Baeza, Urando elegido por la contendiente se ca, Teruel, Murcia, Córdoba, Jaën, Baeza, Urando elegido por la contendiente se ca, Teruel elegido por la contendiente se ca contendiente se contendiente se contendiente se contendiente se contendien Nuboso en La Coruña, Zaregoza, Mahón, Melida, El señor Crespo llamó la stención de la Vares, Finisterre, Oviede, Sentander, San Rebas cia y Granada; 26 en Córdoba, Jaán y Baeza; 27 El señor Arizmendi pregunta al ordenador en Huelva, y 29 en Caccres. Temperatura maxima: MADRID.—A las siete de la mañana, cielo nu-

> la tarde, ciete nubeno; bardametro, 706,6 milime DATOS DEL OBSERVATORIO DEL EBRO. to, 21; recorrido en las veinticustro horas, 393; riales, el albañil Benito Fernandez Hertemperatura máxima, 28,8; mínima, 22,2; media, 25,5; suma de las desvisciones diarias de la tem-

boso; barómetro, 706,8 milimetros. A la una de

## anupos electro-bomba Instalaciones completas. OCI.—HILERAS, 4.

EL CATOLICISMO EN CHINA. Según los A petición del señor Ovejero consta en datos publicados por el «Boletín de la Unión del acta la satisfacción de la Corporación por Cleros, en favor de las Misiones belgas, el catelicismo avanza notablemente en China. Esta tiene una superficie de 11 millones de kilómetros ouadrados y 400 millones de habitantes. He aquí algunos datos: En 1865 había 514.227 gristianos bautizades; en 1921 eran 2.058.836. Obispos y pre-fectos apostólicos: en 1865, 24; en 1921, 56. Misioneros; en 1865, 218; en 1921, 1.419. Sacerdotes chinos: en 1865, 167; en 1921, 1.002.

«LA DIVINA COMEDIA» EN DATALAN.-LA señora viuda de Verdaguer y Callis scaba de editar la traducción catalana que de «La Divina Comedias del Dante había hecho su difunto seposo, y de la que sólo había sido editada haste la fecha la parte referente al Infierno y al Purgatorio, siendo, por tanto, inédita la que referente al Paraiso se publica shora on esta traducción com-

Liquen escrofuloso. Depurativo CEREO.

JUVENTUD MAURISTA.-En los exámenes de Asociación de la Prensa JUVENTUD MAURISTA.—En los exámenes de Taquigrafía verificados en día 29 del próximo paeado obtuvieron los alumnos que asisten a la clase de Taquigrafia de la Juventud Maurista las siguientes notas: Celedonio de la Fuente, Elona Martin y Maria

> El tribunal estaba constituido por los señores Onís, Gálvez y Rebollo. RHUM BELLEZA quita las canas, de volviendo al cabello su color primitivo con extraordinaria perfección. Es inofensivo; no

ensucia. En perfumerías.

Hernández, bueno, y Luisa Álvarez, aprobado.

METEORO GIGANTESCO.-Según noticias recibidas del Canada, ha caido un bolido giganfesco en el lago de Bingquill, después de una formidable explosión, que se oyó a una distancia de 40 kilómetros.

Numerosas personas vieron caer del cielo

BOLETIN METEOROLOGICO.-ESTADO, enorme mass de fuego y eleverse del lago una nube

DOS.—Las quiebras en el acguado trimestra de EXTRIAN AERO. Citalo despejado en Londres, 1922 ascendían a 5.867 contra 4.168 en el mismo Gris Nez, Saint Mathieu, Perpinan, Cabo S.cie, Ni- período del año pasado y contra 1.275 del cogundo uselss, Stornoway, Shields, Helyhoad, Sai- EL ARBITRAJE OBLIGATORIO EN NO.

aris, isla de Aix, Clermont y Biarritz. Tam- RUEGA.--Le Camara noruega ha aprobado casi ...ira: 18 grados en Gris Nes; 15 en Paris; 20 unanimemente la ley sobre arbitraje obligatorio por presidente y dos miembros, los patronos otro uno también los obreros.

Deade que el Tribunal empiece a funcionar, en

### Dentición y babeo PANACEA CORELL

ACTO MERITORIO.-El ingeniere de Telesco municación don Fernando Labrador, jele de la Hnea de Telégrafos, recibe muchas felicitaciones cia al médico señor García Peláes y a otras per

sonas, viotimas de un accidente de automér El señor Labrador, que hacis en motoricleta co recorrido de la línea, al d-ree quenta de la dor gracia, acudió prestamente en socorro, y con el te lesono de campaña solicito de Madrid apsilies, en

ACCIDENTE DEL TRABANO

## UN OBRERO MUERTO

Por las escaleras de la casa en construe ción de la calle de Torrijos, 32 y 34, ba ha desde el sexto piso, cargado de matenandez, de cincuenta y ocho años, con de micilio en Castelar, 40, y dió un tropezon, redando hosta el piso inferior.

for the daily then graves lesiones, que falle-16 a luq des bores de ingresar en la Casa Gun orn currespendiente.

Oposiciones y concursos

ADMINISTRACION DE LA ABRADA Aprobaron el tercer ejercicio Don Rafael de Vizcarrondo, don Andrés Avelino, don Luis Manzano, don José Ce-Mo, don Luis de Montero, don Julio Comer Cerdeira, don Diego Gálvez, don Pedro Pemartin y don José Casas Ochoa.

ASPIRANTES DE MARINA

Por real orden fecha de ayer se ha dispuesto que en la real orden de 11 de noviembre de 1921, que convoca 60 plates de aspirantes de Marina, se amplie karte 66. que es el número total de opositares últimamente aprobados en estas oposicio

STEMPRE SERA EL MEJOR CALZADO Nicolás Maria Rivero. 11



ARTE y economía en sortijas, pendientes, alfileres y cadenas. Joyería Pérez Melina. Carrera San Jaronimo, 29, esq. P. Canalojas,

Administración de EL **Deba**te

HORAS DE OFICINA

Mañana ..... 9 a 1





Si usted usa una sola vez el papel esponja higiénico 0,95, qu hoy ponemos a la venta, persistirá en su uso, por ser deliciosament suave, realmente higiénico y positivamente barato.

A 0,95 el rollo perforado de 11 centimetros de diámetro. Pe cientos, 10 por 100 de descuento.

L. ASIN PALACIOS .- Preciados, 23 .- MADRID

REPONER UNA

hay que visitar en Madrid los

Grandes almacenes de la puerta del sol

(J. González)

Por 27,50 Juegos de cortinas bordadas, con sus bandos.

For 37,95 Tapaces coco, gran duración.
Por 3,25 Almohadones cretons Hence de miraguano.

En ropa blanca confeccionada

y en retortas finas y ricas ho-

ma y mesa tenemos el mayor

surtido a precios increíbles.

Ropa de niña en todas tallas.

TODAS TALLAS, PARA SEÑO-

RAS. Batas de hilo por 7,50.

niños, por 2,25

Delantales de lujo, siempre últimas creaciones.

Baules grandes forrados de lona,

Por 50 Maletas de piel magnificas.
Por 2,90 Boises para ploys.

Tapioes tapirrets para centros

Abanices, paraguas, sombrillas y eastenes. Arenal, 22

plicado.—Compra y venta de abanicos antigues.

## IAPROVECHARSEI El azúzar sube. Yo la bajo. Un kilo, 1,55, comprando cuarto de calé Marca El Tostadero. Es el major. Infantas, 25. Telétono 2297 M.

**NEURASTENIA** 

**ESTOMAGO INTESTINOS** 

## DE SOLARES

(PROVINCIA DE SANTANDER :-: 1 DE JULIO A 80 DE SEPTIEMBRE)

CASA

GRAN HOTEL

CONFORT

COCINA DE 1." ORDEN

DIE 3.-Justes.-La Invención del Ouerpo de Y. O. T. de Sergitas.-De siete a ceho de la San Reteben, protomártir; Santos Nicodemus y tarde se hará el piadoso ejercicio de la Hora San(dos partes).—Noche de ladrones (segunda jornaaliei, y Santa Lidio, mártir.

Le mise y oficio divino son de la Invención del por el doctor Benjamin de Arribas. Casro de San Esteban, con rito semidoble y Aforación Nocturna.—Sanguis Christi.

Guarante Heras.—Santo Domingo el Real. Costa de Maria. Del Buen Consejo, en San Isidro (Catotral); de les Escueles Pias, en San Antopio Abad y San Fernando. Parroquia de San Milian.—Novena a San Caye-

ano. Per la mañana, a las diez, misa solemne, predicando don Gregorio Alvarez; por la tarde, a las mets, los ejercicios, predicando don Amadeo Ca-Sente Demingo el Real.-(Cuarenta Horas).-A

las scho, exposición de Su Divina Majestad; a las de la Jota. dia, reserio, sermén por el padre Gracia, O. P., no-PERS 7 POSETTAL

ta, con Su Divina Majestad manificato, dirigido da), y el éxito clamoroso, Le reina mora.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

## ESPECTÁCULOS

PARA HOY

TERRAZA DEL CENTRO.-10, Cinematografo variedades EL PARAISO .-- 10,30, El gran premio y ficata

we y media, misa cantada; a las seis y me- JARDINES DEL BUEN RETIRO.-10,80, La mujer ideal y concierto por la banda de Ingenie-

Tostadores

y demás aparates para la in-dustria del calé, cacao, etc. Pedid catálogo a Matths. Gra-ber. — Apartaso 185. Bilbas.

PARA IMPRESOS Y

-SELLOS CAUCHO-

Manuel L. Ortega

Encomienda-20-dp"

APARTANO 173 - MINRIN

TEATRO DE VERANO (Atocha, 60).—6,30, La sel del cariño y La mercha de Cádiz.—10, La duquesa del Tabarín. SALA DE LA REINA MARIA CRISTINA (Manuel Silveia, esquina a Sagasta).—Vistas na-

turales de Jorge Klein.—El tigre de Tammany CONCIERTO

BANDA MUNICIPAL DE MADRID .- Programa del concierto que celebrará en el paseo de Bosales hoy jueves 3 de agosto de 1922, a las dies de la noche: Primera parte.—«L'Arlesienne» (primera suite),

del acto primero), Wagner. Segunda parte.—«Hapaña» (pasodoble de la zarzuela «Le pandereta», Jiménez.—«El aprendiz de brujos, (scherzo), Dukas.—Fantasia de «La perfecta casada», Alonso,

(El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

GIROS A AFRICA

em SOBRE MONEDERO

De vente en administraciones de Correos y estancos.

LOTERIA NUMERO 16

De todos los sorteos remite billetes a provincias y extranjero

remitiendo fondos a su administradora, doña Felisa Ortega.

MADRID .-- PLAZA DE SANTA CRUZ, 2.

PURIFIQUE USTED SU SANGRE

"STANNOBIOL Caballero"

Efectos rápidos y seguros, comunicaciones científicas a Academias de Medicias, Congresos médicos, Sociedades científicas.

Cajas de 8 y de 5 pesetas, en farmacias y

LABORATORIO SERGIO CABALLERO.-Guadalajara

evite erupciones, granos, antrax, orzuelos, etoétera usando pastillas de

### Por 1.25 Almohadas confeccionadas. Cuadrantes con vainicas. Por 14,50 Juegos de cama completos. Por 7,95 Mantes de lama. Por 21.50 Colches de sedalina

Por 2,10 Alfombras para pies de cama.

1. Preludio. 2. Minuetto. 3. Adaguetto, 4. Carri-llón, Bizet.—«Sigfredo» (selección sobre motivos Por 42,50 Cubrecamas nansú con enosis Por 45 Cubrecamas nanati con encaje, Por 2,10 Media docena servilletas crepé don valnicas.

Media docena servilletas creps superior con ca-Por 11 lados a mano, para comidas.

Por 8,75 Mantelerías crepé (refresco) bordadas en colores.

Por 30,50 Mantelerías crepé para comidas.

Por 35 Mantelerías bordadas idem idem, y las mismas, con aplicaciones de malla, por 50.

Sábanas de un ancho confeccionadas.

SERRA

Infinidad de mantelerias bordadas y caladas, con aplicaciones verdaderas de encaje Venecia, malla, etc., etc.

Por 8,50 Sábanas de feipe para baño.

Por 10 Piezas de géneros blancos para ropa personal.

Por 1,25 Muselinas bordadas para visillos.

Por 2,25 Juegos de visits bordados.

Stores bordados.

Juegos de cortinas bordadas en tul, formas novedad.

Por 4,95 Bastones completos pera stores. Por 0,65 Juegos de varillas completas para visillos. Por 9,25 Tapetes mesa favables bardados.

## Ropa para servidumbre

infinidad de modelos de París. Delantales blancos tableados para doncella, por 0,95. Delantales finos de organdi, con encajes, peto y tirantes, por 2,10. Delantales envolventes, color, buena tela, modelos alemanes, por 2,95. Delantales para cocina, gran duración, por 1,10. Uniformes para doncellas (granité), todas tallas, por 8,95. Co. fias bordadas y preciosos encajes, por 1,75. Juegos de puños y cuello, por 1,25. Colchas, buen tamaño, por 6,95. Mantas para cama, por 3,25,y tamaño corriente, por 1,75. Toallas de felpa, 1/2 docena, por 3. Paños para vasares, con graciosos muñecos bordados, por 0,95 el metro; y miles y miles de artículos más con la misma baratura.

Precies fijos. Precies fijos. 15, Puerta del Sol, 15 Esquina a Alcalás Entrada fibre. 15, Puerta del Sol, 15 Esquina a Alcalás Entrada fibre.

PARA ADELGAZAR EL MEJOR REMEDIO DELGADOSE PESOU No perjudion a la sa-iud. Sin yodo ni devodo ni thyroidi ma. Com postolán landas belgas para ropa de canueva. Desaparición de la for-dura superfina. BLUSAS DE SEDA Y BATAS nacias, al precio de 8 poectas frasco, y 🗪 🗪 🖦 boratorio PEŠQUI: po oorreo, 8,50. Alameda, 17, Ban Sebastian (Gulpus Blusas batista estampada, por oos), Bopaña. 2,95. Vestiditos batista para

CAFES y TES de todas classes. CHOCOLATES elsborados e

Place de SANTA ANA, 19. Arcas de caudales Precios sin competencis, su igualdad de peso y tematis. Pedid catálogo a Mátins. Gra-her. — Apartado 185. Bilbas.

PARA HOMBRES Myer, ventrudo; hey, enjutes es que une la Faja de Juste, E A R M E N, 10, espectaria, Baterías de cocina inalterables, de aluminio y esmaltado, legitimas de Sulza.—Precios muy económicos. CASA CENTRAL: Megase-Ba. 27. Unica sucursal: León, 38 (próximo a Antón Martin).

TUBERIA DE GRES

MOLINOS

para mano e fuerza motris, Para todos los usos. Fedid ca-tálogo. Mástis. Gruber. Bilhan. mesa por lo digestiva, higiónica y agradable. Muebles de lujo Casa Cabiedes

AS, 9, Y 9 DUPLICADO. Entre calles Almagro, Zurbano y Santa Engrecia. Casas PROPIAS.

pasos plaza Santa Bárbara y cincuenta plaza Chamberi.

## **Sov v seré la casa que más baralo vende en Madrid y provincias**

en expendiéndose en gran número los «Carnets» popu-entenicos y de lujo. Aprovechad la ocasión de conecer teres situations y de lujo. Aprovechad la ocasion de consecu-ente deficiese país; la Agencia «EL TURISMO» prepara un insere Garnet F (gran lujo), que POR 300 PESETAS en serinca días se visitará lo más interesano de Portugal: s'ete dias Lisbes, con excursiones a M. ESTORIL, CASCAES. CUNTRA (CASTILLO DE LA PENA); COIMBRA, un dia; PORTO, cinco dias, con excursiones a ESPINHO; BRAGA, des diss, con excursiones a BOM JESUS DO MONTE y SAMEIRO. Viaje en primera y hoteles de primer orden.

Pedio programas a la Agencia de viajes «EL TURISMO»,

JARDINES, 35, PRINCIPAL



para CONVALECIENTES y PERSONAS DEBILES es el mejor tónico y nutritivo. Inspetencia, malas digestiones, tisis, raquitisme, etcètere. FARMACIA ORTEGA. LEON, 13. MADRID. LABORATORIO: PUENTE DE VALLEÇAS

Supositorios y pomada regotal. Curación segura otal Curación sogura completa, sin opera-ALMORRANAS

internos o externas. Os vento en todo España. En Madrid: Gasa Doctor Gayose. Depósito: J. Segala, Barcelona.

### EL DEBATE Redacción..... 865 M

LINEA DE CUBA-MEJICO

Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón 1 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada men, para Coruña, Gijón y Santander.

LINEA DB BUENOS AIRES

al 7, para Santa Cruz de Tenerifo, Montevideo y Buenos Aires, emprendiende el visje de regreso desde Buenos Aires el día 2, y de Montevideo el 2. LINEA DE NEW-YORK, CUBA-MEJICO Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 25, de Valencia el 26, de Má-

2 w de Cadiz el 30, para New-York, Habana y Veracruz, R. Meracrus el 27 y de Habana el 30 de cada mes, con escala en New-York.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia. el 18 Malaga y de Cadiz el 15 de cada mes, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de La Palma, Puerto Rico y Habana. Salida de Cosen el 12 para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico Cararias. Cádiz y Barcelons.

LINEA DE FERNANDO POO

Servicio mensual, saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante y de Cadis, para Les Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma puertos de la costa occidental de Africa.

Regresos de Fernando Póo, haciendo las escalas de Canarias y de la Peninsula indicadas en el viaje de ida.

Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, puerbes del Cantábrico a New-York y la línea de Barcelona a Filipinas, cuyas halidas no son fijas, y se anunciarán oportunamente en cada viaja.

Estes vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasabros, a quienes la Compañía da alojamiento muy comodo y trato esmerado. iomo ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen tele-

## Talleres..... 369 M Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádia LA SENORITA

TELEFONOS DE

Administración... 898 M

A los sesenta y nueve años de edad Habiendo recibido los auxilios espirituales

R. I. P.

Su director espiritual, don Francisco Reynoso; sus hermanos, don Mariano y don Joaquín; hermanos políticos, don Eugenio Puente, doña Crescencia Rosende y doña Emilia Pastor; primos y demás parientes,

> RUEGAN a sus amiges se sirvan encomendar su alma a Dios.

La conducción del cadáver tendrá lugar hoy 3 del corriente, a las cinco y media de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Columela, número 2, al cementerio de la Sacramental de San Lorenzo.

No se reparten esquelas.



ALIMENTO PARA AVES DE CORRAL En saquitos de cinco kilogramos, para 500 gallinas, pesetas 6,50 (franco de portes ferrocarril).

Pedidos a "Granja Paraíso"

ABENYS DE MAR (BARCELONA)



## Solución Benedicto

Para curar la tuberculosis, bronquitis, estarros crónicos, infecciones gripales.

Reconstituyente del aparato respiratorio.

FARMACIA DEL DOCTOR BENEDICTO SAN BERNARDO, 41.— MADRID

de vilcere-loslato de cal con **Creosotal** 



## Anuncios breves y económicos

OFERTAS

OFRECESE profesora de corte, en blanco. Informa-

ran: Fuencarral, 118. Jose-

VENTAS

moderno.

fins Muria.

no, 7 antiguo.

AGENTES DE NEGOCIOS, COLEGIO del Sagrado Co. YELLUDAS. Seguid el tra-FRANCISCO Martin Sens. Benito Gutiérrez, 7.

ALMONEDAS ALMONEDA urgente; liqui-

dación todas existencias mue-bles, objetos. Grandes rebajae. Hortaleza, 182, bajo izquierds.

COMPRAS SELLOS españoles, pago los más altos precios, con pre-ferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.

DEMANDAS DESEA cocinera familia ve-fancando San Rafael: Informan: Núfiez de Balbon, 16,

ENSERANZAS

POLICIA. Próxima convocatoria; se admiten centeritas. Preparación: Instituto Reus. Preciados, 23.

FIN de temporada. Crespones china, 10 pesetas metro. «Los Italianos». Cava Ba-

ja, 16. LERA y serrin pera cale-facciones. Martinez Campos, 3, teléfono J. 247.

LA CASA de las MEDIAS

razón, Durango (Vizcaya). tamiento con mi Extirpador Religiosas francesas, damas doctor Berenguer. Garanti-do Nevers. Establecumiento zado! Gasto para sampas, 15 pesetas. Por Gire Postel o reembolso, 16 pesetas. Ca-lle San Andrés, 29, segundo, Madrid. Farmacina Gayoso, amplio, wentilado rodeado jardines, muy acreditado Vizcaya, Internado, idiomas, labores, artes, adorno,

Prieto, Ferrer, Bazandiaran Rived y Choliz. Coloma, principales y centros

VARIOS FACILITAMOS servidumbre nformada, Madrid, provincias Bolss, 8. Madrid.

YENDO solar 13.579 pies. pozo con agua, casa habita-PARA IMAGENES Y AL-TARES, recomendamos a Vible, puerta cochera. Garellacente Tena, escultor. Valen-cia. Teléfono interurbano 610.

AVICULTORES: Vi. sitad nuestra Granja y salar incubación. Catálogos ilustrados gratis. Granja Melina, Napoles, 99, Barcelona.

EL DEBATE HORAS DE OFICINA: Manana..... De 9 a 1

# LOECHES

## **AGUA MINERAL NATURAL**

Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del higado y de la piel, con especialidad e congestión cerebral, bilis, herpes, escrótulas, varices, erisipelas y especiales de la mujer. Uso interno y externo. Más de sesenta años de uso universal.--Depósito: Jardines, 15, Madrid

## FUENCARRAL, 56 Tarde..... De 3 a 7 PURGANTE

## (LA MARGARITA)

Folietón de EL DEBATE

**NOVELA** 

por TIRSO MEDINA

Esa es otra cosa: una víctima de la aguja y vía. Se separaron tiernamente, como si se ado-, Me gustaría que mi marido fuera rico, eso sí. de su casa, situada en frente de la de ellas del romanticismo. Ha nacido para ponerle el raran, y a saltos subió Juanita los ciento y pico esto parece una prórroga, y no te la había con- les de la ventana, mirando a la Luna.

-¿No quieres?

-¿Veinticuatro horas nada más?

-Y yo en ti. -¿Me querrás siempre?

siete y media. ¿Y tú?

rió la mujer enamorada. Ya no seré mujer; seré un hombre como otro cualquiera, un empleado que se gana heroicamente la vida. Si quieres entonces mi amistad, seré tu amigo. En masculino, ¿entiendes? Nada de Juanita; cuando por qué. Es relativamente joven. me encuentres, me saludas así: adiós, Juanito.

-Bien: pero todavía eres Juanita.

-Y puedo decirte que eres una preciosidad.

-Y que me gustas mucho.

-Los tengo a la vista.

-Pues vas a dejar de verlos, porque me voy.

Habían llegado, efectivamente, a la casa de

-¿Misterio?

-;Otra carta!

-Relativamente. -De una presencia... vaya, que no asusta.

-Es que tú eres valiente.

-- Querías otra marca?

- Te parece poco? Ha sido contratista de obras públicas, y ya sabes lo que da eso: cosa pingüe, como dice Tomasín. Ahora se acaba de comprar un «Ford».

-Pero que no fuera ése. -Que fuera Quintín Albara, ¿no? Pero Quin. mirar a la alta ventana, donde le esperaban tin no tiene una peseta, y me parece que no se

-¿Qué sabes tú? -¿Te dice que sí? Te engaña. ¿Qué es ese

-Es inventor.

-¿Qué ha inventado? -Todavia nada.

-¿Y qué hace para inventar? -Discurre y espera. El inventará algo, por-

-¿Qué es lo que espera?

-La casualidad, que ha producido todas las invenciones.

-No me desesperes: ya sé que es un holgazán. Pero, ¿qué voy a hacerle? ¡Es tan simpático! Sobre todo, tiene unos ojos que no los cambiaría por nada. No sé qué me dicen, no

villa. Podfas dejar esa maldita aguja, que no te da ni para mal comer, y pasearte por ahí en un «Ford», que será todo lo feo que tu quieras, pero es más cómodo que el «hachepé» de San Francisco que gastas ahora.

-Al menos que tu Quintín se ponga a traba-

Precisamente esta vecindad había sido el origen de los amores. No levantó la cabeza para



siempre, y donde ahora las dos muchachas, juntas, le veian pasar.

-No es él-dijo Teresa.

-¿Que no es él?

-No.

(Continuard.)

llustraciones de K-HITO al honor de que te dijera que sí, convinimos en que esto sólo duraría un mes justo para evitar

prorrogae. ¿Para qué? Tú eres un estudiante crénico, que no ha de servir nunca para nada, ni ganara una peseta.

peligros. Hace una semana que el mes concluyó,

y desde entonces no haces más que pedirme

qué? Como no vamos a casarnos... -Claro que no. -Y tú eres una mecanógrafa muy hábil, muy instruida, muy apta para ganarte el pan, pero

seguramente no sirves para gobernar una casa.

-: Te importa algo? -Ni pizos.

-Como no nos vamos a casar...

-Por eso no me importa. -Tengo quien gobierne la mía.

-ITu companera? -Si, la pobre Teresa; otra huérfana, como yo, que vive conmigo para ver si entre las dos pocedido.

-Nada más. -¿Qué hora es? Las siete y media. Hasta mañana a la misma hora te prometo pensar en ti.

-Siempre, siempre... hasta mañana, a las

-Ni un minuto más ni un minuto menos. ---Así me gusta. En cuanto pase esa hora, mu-

-Todavía, sí.

-Y yo a ti que eres un fresco.

-Tus motivos tendrás.

Ya hemos llegado. -Es que no le doy importancia a ese hombre. demes contra la soledad en que hemos quedado. la calle de las Huertas, en que la muchacha vi-

puchero a un hombre, y espera siempre al hom- de escalones que conducían a su cuarto. Abrió bre de su puchero. Allá ella. Bueno, tú; que la puerta y se encontró la luz encendida, la lahablando, hablando estamos cerca de casa, y bor abandonada y a Teresa junto a los crista--Estamos en plena poesía. - Que susto me has dado! - dijo Teresa, vol-

> viéndose-. No te había oído entrar. -¿Qué le estabas contando a la Luna? -Mis cosas. - Y tienes más confianza con la Luna que

-No, mujer. -Entonces, cuéntamelas a mí. -iSi no me pasa nada!

conmigo?

-Pues veo una carta sobre la mesa. -Ah. sí.

-No; es de ese. -Ya; del gran Revilla.

-Como que le tienes desesperado. Y no sé

-Rico. -1Psch!

-- Bah!

-; Toma, toma!

preocupa por ganarla.

individuo? ¿Qué profesión tiene?

que tiene mucho talento.

---Pues mira; es cómodo.

só qué expresión tienen que me vuelven loca. -Loca tienes que ser para no preferir a Re-

-¡Qué le he de hacer, si soy así! jar y gane. -¡Qué le va a hacer si es así!

-Mirale.

En efecto, Quintín atravesaba la calle, camino

-Pues tiene toda la traza.